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Raciocinie Hásico

Foi expressivarnente relevante a atuação do Governo de São Paulo frente a pandernia de

Covid-l9. major ernergéncia sanitária mundial dos ültimos 100 anos, que entre fevereiro de 2020

e meados de abril de 2022 provocon a morte de mais de 660 mu pessoas no Brasil e de 6,2

rnulhOes de pessoas em lodo o mundo.

A partir da confirmaçao do primeiro caso de infecçao pelo virus Sars-Cov-2. cm 26 de

fevereiro de 2020. houve, por pane da administraçâo pñhlica estadual. o cuidado de não sornente

dernoristrar a necessária preocupacão corn a doença. mas tarnbérn de adotar medidas importantes

e urgentes para mitigar seus efeitos. reduzir a transmissAo, evitar internaçOes e mortes C garantir

adequada assisténcia aos pacientes por meio da readequacao da rede estadual de saüde e da

ativaçao de cerca de 9 mu leitos de UTI (Unidade Terapia Intensiva). além da viabilizaçâo de

recursos humanos. equiparnentos e insurnos necessdrios para o atendimento aos doentes.

Mais do que isso, houve igualmente urn trahaiho de cornunicaçäo pautado pela agilidade,

transparéncia, utilidade pblica e cornbate irnplacavel as Fake News, por rneio de uma sólida

parceria coin as principais redaçôes de jornais, revistas, sites e emissoras de radio e de televisao.

A criaçäo, logo após o surgimento da prirneira infecçAo. de urn Centro de Contingência do

Coronavirus, integrado por infectologistas, virologistas. epiderniologistas e professores

universitários. reforçou o caráter cientilico do enfrentarnento da pandernia em So Paulo. corn

decisOes técuicas fundarnentadas no conhecirnento de especialistas corn solida forrnaço em suas

respectivas areas de atuação.

A pandemia exigiu do governo paulista urna atuação intersecretarial, que envolveu näo

sornenre a secretaria da SaUde. mas tambdm açOes conduzidas por outras pastas. corno Educaçao,

Desenvolvirnento Regional. Desenvolvirnento Econômico. Fazenda e Segurança Püblica. urna vez

que a circulaçäo do novo coronavirus teve irnpacto em diferentes areas, atingindo a economia, o

emprego, o cornércio e as aulas nas escolas póblicas e pailiculares. dentre outros segmentos.

Corn a Covid-19, a vida da populacao rnudou, e a presenca do Estado comb agende

regulador se tomou urn imperativo, desde o prirneiro rnornento. em que, na auséncia de vacina

disponIvel no mundo, foi necessário decretar urn isolarnento social severo e o uso de mascaras em

locais páblicos e privados como medidas para evitar a disseminação do virus.
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Desta forma. teve fator decisivo a atuaçäo do SICOIvI — Sistema de Comunicação do

Governo do Estado de São Paulo — que envolve todas as eqnipes dedicadas a comunicação na

adrninistração direta e indireta, nas diferentes secretarias e órgãos, sob a coordenação da Secretaria

Especial de Cornunicaçao. A integracão dessas equipes IN fundamental para levar inforrnaçao ütil

e de qualidade a populacào paulista nos diferentes momentos da pandernia

Concornitanternenle. o Estado se valeu de suas principals instituiçOes de saüde. verdadeiros

centres de exceléncia e renorne intemacional — Instituto Butantan. Institute de Infectologia Ernilio

Ribas, Institute Adolfo Lutz e Hospital das Cilnicas da Faculdade de Medicina da USP. todos des

ligados a Secretaria de Estado da Sa(ide de São Paulo (SES-SP). pam executar açOes que

conferiram a São Paulo urn protagonismo histórico no combate ao novo coronavIrus.

Corn incentivo e apoio irrestrito por parte do governo estadual. o Institute Butantan, urn

dos rnaiores centros de pesquisa. desenvolvimento e producão de iiuunobiolOgicos do rnundo,

vinculado a Coordenadoria de Ciëncia. Tecnologia e Instunos Estratégicos da SES-SP, liderou a

Plataforma de LaboratOrios para Diagnóstico de Covid-19, importante para a ampliação da rede

de testagern no Estado. e foi decisivo para trazer e produzir no pais a Coionavac, prirneiro

irnunizante usado pelo Ministério da SaOde na vacinação dos brasileiros.

0 Butantan tarnbérn investiu no desenvolvirnento da Butanvac. outra vacina que poderá.

futuramente. após a finalização dos ensaios clInicos e autorizaçOes por pane da Anvisa (Agéncia

Nacional de Vigilância Sanitária) ser incorporada a rede püblica de saâde. c dntregon. em marco

de 2022. uma nova fábrica de vacinas em seu complexo que produzirá. a pantir de 2023. a

Coronavac de fonna integral. scm necessidade de importação de matéria-pnirna.

Por internwdio da coordenação do Instituto Butantan se deu, ainda, a realizaçao. no Brasil,

da pesquisa clInica de fase 3 que atestou a segurança e a eticácia da Coronavac. viabilizando,

assim, o começo da campanha nacional de vacinaçâo. em 17 de janeiro de 2021.

Foi tam bern crucial o trabalho do PEI (Prograrna EsEadual de IrnunizaçOes) do Govenno de

São Paulo na adoção de estratCgias de vacinação que pniorizararn. inicialmente, a populacão mais

vulnerável (trabalhadores da sañde e idosos), bern como no monitorainento do cenánio

epidemiologico para as devidas adequaçôes nos esquernas de imunização e toda a logIstica de

distribuição das vacinas disponIveis aos 645 municipios paulistas. além da capacitacão da rede de

profissionais de saüde para aplicação das doses na populacão.
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Em 21 de abril de 2022. o “Vacinômetro” do Governo de São Paulo registrava urn total de

108 rnilhOes de doses. 100% da populacão elegivel do Estado corn pelo menos uma dose e 92,7%

corn esquema vacinal completo. No dia 9 de abril deste ano, o governo estadual anunciou, que se

São Paulo fosse urna naçAo. estaria em segundo lugar entre Os paises que mais vacinarn no mundo.

atrás apenas da Coreia do Sul, em cornparaçao a paises corn populaçao igual ou superior a 40

milhOes de habitantes.

Corn a alta cobertura vacinal. a transmissão do novo coronavirus começou a cair de forma

acentuada a partir de marco de 2022, assirn corno o nümero de internaçOes de pacientes graves em

UTI e os óbitos decorrentes das infecçôes, o que permitiu ao governo paulista anunciar, em 17 de

marco, o firn do uso obrigatório de mascaras. que passou a ser exigido apenas no transporte páhlico

e nos estabelecimentos de saüde.

A vida começava a voltar ao normal. mesmo com a pandernia ainda em curso. por que os

altos Indices de irnunização obtidos por São Paulo reduziram drasticarnente o risco de que novas

infecçOes evoluissern para quadros mais graves e lotassern as alas de terapia intensiva dos hospitais

pñblicos e privados.

No entanto, ê consenso entre rnuitos especialistas que o Sars-Cov-2 veio pal-a ficar. e

seguirã circulando no mundo. de fbrma endérnica, da mesma maneira que outros vIrus

infectocontagiosos - corno o HIV, causador da Aids, Influenza, da gripe, e a virus da dengue -,

podendo bayer altas e picos sazonais de casos entre a populacão.

Diante desta nova realidade. em que a Covid-19 entra para a extensa relaçao de doenças

que impactam anualmente a saOde püblica. o desalio da comunicaçAo d manter as pessoas

informadas e atualizadas sobre os possiveis e distintos cenãrios epidemiológicos e o impacto que

terão no cotidiano dos eidadãos de todo o Estado, incluindo eventuais aurnentos no nOrnero de

infectados e na ocupação dos leitos hospitalares. bern como nas novas cainpanhas de prevencão e

de vacinação que se fizerem necessárias. Nesse sentido, o trabalho de relacionaniento coin a

imprensa a ser executado para a Secretaria da Saüde do Governo de São Paulo deve ter caréter

permanente e ser operacionatizado por meio de urn piano consistente e estruturado. a 5cr

pormenorizado adiante na presente proposta técnica. corn ohietivos muito hem definidos, para que

os resultados sejarn iguais ou ainda mais eficazes que a resposta bern-sucedida dada pela

administração estaduai, ate o momento, no enfrentamento da pandernia.
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Piano de ação - Estratégia de relacionamento corn a nildia

Conforme exposto no Raciocinio Básico da presente Proposta Técnica, a atuaçAo do

SICOM — Sistema de Comunicação do Governo do Estado de São Paulo, sob comando da

Secretaria Especial de Cornunicação (Secorn) na divuigação de todas as medidas e açOes da

administraçao püblica estadual para o enfrentamento da Covid-19, tern sido extremarnente exitosa

desde a confirmação do prirneiro caso da doença. em 26 de fevereiro de 2020.

Com base nessa prernissa. é iinperioso que a equipe responsável pela Assessoria de

[rnprensa e Relacionarnento corn a Midia da Secretaria de Estado da Saüde (SES-SP) não so

mantenha. rnas reforce seu alinhamento junto a Secrctaria Especial de Cornunicação para Os

desdobrarnentos que a pandemia ainda terá.

0 alinharnento da equipe de Assessoria de Imprensa da SES-SP corn a da Secom deve,

evidentemente, ir muito alérn do simples cumprirnento de decisOes tomadas pelo Orgão central de

cornunicação do Governo de São Paulo.

Nesse sentido, ë preciso considerar diferentes possibilidades, como uma nova onda de

transmissão sustentada, alias sazonais nas médias rnóveis casos e internaçôes ou indices de

estabilidade que culrnincm com a redefiniçao, por parte da OMS (Organizacão Mundial da Saüde).

do cenário pandémico para endernico — quando o virus segue em circulação. mas em patamares

bern mais baixos. mas ainda se constituindo corno problema de sañde püblica. assirn como ocorre

corn a dengue e a gripe. por exemplo.

Em urna pandemia, o piano estratégico de cornunicação deve forçosarnente trabaihar corn

o imponderavel, contemplando as crises que podcrn surgir diariarnente, impactando o noticiário e,

consequentemente, a rotina dos assessores, que devern estar preparados para atender a urn sern

nürnero de pedidos de inforrnaçOes e entrevistas corn porta-vozes do poder pthlico ao rnesrno

tempo em qtie precisam executar o planejsmento pré-estabeiccido.

E fttndarnental a proatividade, senso critico e. principairnente. agilidade na apuração de

infrmaçOes e propositura de estratégias que auxiliem, de forma efetiva. na cornunicação para

informar. engajar e rnobilizar os diferentes pOblicos-alvo. por intermédio dos OrgAos de imprensa,

alem de combater veernenternente a disserninaçao de noticias faisas, contribuindo para esciarecer

os cidadaos. sernpre a serviço da saôde e da vida.
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Cumpre-se destacar que a pandernia mudou profundarnenle os hábitos. das pessoas. das

empresas edo dia a dia do Jornalismo. A cohertura dos desdobramentos da Covid-l 9 foi intensa —

no auge da transmissão, internação e obitos. chegou a ocupar quase a totalidade do noticiário - C

ainda tern espaco nos diferentes veIculos do comunicação.

NAo será de urna hora para outra que a imprensa simplesrnente deixará dar atenção ao terna.

As demandas referentes ao novo coronavirus seguiräo existindo. cabendo a assessoria de irnprensa

da SES-SP, em forte sinergia corn a Unidade de Comunicaçao. ter urn planejarnento e uma

estratégia de cornLmicação a serern seguidas, do rnodo que os jornalistas. de maneira geral.

continuern se valendo de urna relaçao de confiança e credihilidade estabelecida ao longo dos

âltimos dois anos.

A parceria enire a comunicação do Governo de São Paulo e os principals veiculos de

comunicação para noticiar os diferentes aspectos e verrentes da pandernia foI urn dos inegáveis

legados do trabalho iniciado em 26 do fevereiro de 2020. Isso aconteceu porque tanto osjornalistas

que atuarn nas redaçOes quanto o tirne de assessores ligados a adrninistração pUblica estadual

entendeu ser necessário, urgente e fundamental unir forçar para informar adequadarnente a

populacAo, diante da magnitude da ernergência sanitária.

De outro lado. e nâo menos importante. o constirno de notidas acerca da pandemia

privilcgiou as fontes mais tradicionais e confiáveis. isto é. as pessoas passararn a buscar

inforrnaçOes produzidas por veiculos onde atuarn jomalistas profissionais. não sornente no Brash

corno em outros paises ao redor do mundo.

Em outras pa[avras, muito embora a disseminação de Fake News sobre a pandemia tenha

sido assornbrosa desde a confirmaçAo dos prirneiros casos, quando o cidadao precisou de

inforrnação para valet, os meios utilizados forarn, na grande rnaioria das vezes, os órgãos de

imprensa com credibi lidade consolidada e inquestionavel.

0 relacionamento estreito entre os assessores de imprensa do Governo de Sño Paulo e de

sua Secretaria da Sañde corn os principais repórteres, editores. produtores. chefes de reportagem.

editores-chefes e diretores de redaçao nao inipediu a veiculaçao de matérias criticas a atuação da

adrninistração estadual na conduçao do enfrentamento da pandemia de Covid- 19. Frequentemente

forom apontados faihas e equivocos — urn dever da imprensa livre. salutar para o debate püblico.

Mas a transparéncia no posicionamenlo e no antThcio de medidas do poder pUblico para a correçâo
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de rotas tambérn Ibrarn cruciais para evitar o agravamento do crises e fortalecer a parceria e

confiança da imprensa.

Corn base nele. esta licitante definiu alguns eixos de atuação a serern detalbados a seguir

- que entende serem os mais eficazes para a comunicação do papel do Governo de São Paulo e de

sua Secretaria da Saüde no enfrentamento da Covid-19, corn agilidade e transparéncia.

A estratégia do relacionamento proposta para a soluçao do presente Exercicio Criativo

pane do cenário cpidcmiologico da pandernia em São Paulo no final de abril e inicio de maio de

2022, no qual o Estado registrava námeros de novas infecçoes, intemaçOes e obitos muito inenores

do que nos picos observados em 2020 e 2021. mas urn indicativo de crescirnento no nñmero de

casos.

A jornalista Monica Bergamo. da Foiha de S. Paulo. reporion em sua coluna de 29 de abril

que. conforrnc dados da prOpria Secretaria da Sañde. as internaçOes por Covid-19 no Estado

haviarn subido 6% apes várias sernanas em queda, passando da media de 146 hospitalizacOes

diárias para 155. Para a mesma coluna o infectologista David Uip. mernbro do Cornitê CientIfico

do Combate ao CoronavIrus e urn dos principais porta-vozes sobre a doença no pais, afirrnou que

seu consultório havia voltado a atendcr pacientes corn quadros de Covid após mais de urn més.

Diante desse cenário. algumas estratégias de alinharnento da comunicação da Secretaria da

SaCde sobre o enfrentarnento da pandernia tornarn-se irnperalivas. mantendo-se sempre o

comprornisso pétreo corn a transparéncia.

A prirneira delas. proposta por csta licitante, é a criação de urna “Sala de Situação”

permanente para a discussão diana ou mais de urna vez ao dia, sernpre que necessdrio — dos

dados extraidos de diferentes fontes sobre casos, óbitos. intemaçOes. ocupacão de leitos do UT e

dc enfermaria, médias inóveis o indice de positividade do total de arnostras testadas, entre outros.

Tais inforrnaçOes devern ser avaliadas e cornunicadas em conformidade corn a análise de

cenário feita na rotina pelo Cornité CientIfico. corn a preocupação de inforrnar e prestar serviço,

scm alarmar a populaçao. e realizando cornparaçOes factiveis corn outros mornentos da pandemia

corn altissirnas taxas de ocupacAo dos hospitais e nórnero elevado de mortes diárias. Desta forma.

a comunicação da Secretania da SaCde dara dernonstraçOes de que o Governo segue acornpanhando

de perto a circulação do novo coronavirus e de suas variantes no Estado. bern corno a situação de

todos os serviços ligados a rede püblica de saUde.
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E altarnente recornendável, ainda. que a cornunicação acerca da atuação do Governo de

São Paulo frente a pandemia de Covid-19 trabaihe no sentido de contextualizar as informaçOes e

cornpará-las corn cenários vividos pelo Estado anteriormente, situaçOes enfrentadas por outros

paises e todas as variáveis corno a ocupacão de leitos nos hospitals püblicos.

A mensagern-chave deve ser a de que o governo continua no controle, que seu corpo

tecnico-cientffico está mobilizado para avaliar permanentemente a dirnensão deste agravo de saüde

e que as medidas pertinentes poderão ser anunciadas a qualquer mornento, sempre que necessárias.

para proteger os paulistas contra o coronavirus. garantindo vacinas para todos os elegIveis e

assisténcia para os doentes. em diferentes niveis de complexidade. em toda a rede de saüde do

Estado.

Concomitantemente, a estrategia de cornunicação deve se sustentar nas pesquisas. projetos

e soluçOes de interesse coictivo desenvolvidos nos serviços de saUde ligados ao governo paulista.

em especial o Instituto Butantan — reconhecida e indiscutivelmente urn dos grandes protagonistas

do enfrentamento a pandernia -, mas também os hospitais universitários corno o HC-FMUSP e as

OrganizaçOes Sociais de Saüde (OSS) parceiras da administraçao estadual na gestão de hospitais,

arnhulatorios e outras unidades, seja na capital. Grande São Paulo. interior ou litoral.

Assim. a eqtiipe de assessoria de imprensa desta licitante estará orientada a fazer uma

interlocução diana coin os responsáveis pela cornunicação de cada instituição de saüde vinculada

ao Governo de São Paulo para se atualizar sobre os prograrnas em andamento que possam subsidiar

as estratëgias de divulgaçao e relacionamento corn a mIdia.

0 time responsável pela comunicação da SES-SP também deve acompanhar de fornia

sistemática os trabaihos e reuniOes do Comité Cientitico do CoronavIrus para identificar

informaçOes corn relevãncia jomalIstica que possam alirnentar as açOes a serem adotadas junto a
imprensa.

A ciência pautou de forma predominante o combate a pandernia de Covid-19 pelo Governo

de São Paulo. A cornunicação transparente e ágil foi essencial para levar as mensagens da

administraçao estadual a populacão. Entendemos que essa estratégia deve ser incrementada e

reforçada, especialinente porque o cenário ainda é de incertezas e, por isso. a parceria que

assegurou a confiabilidade da imprensa paulista, brasileira e internacional ate agora. cm relaçao a
seriedade e comprornetimento do governo paulista no combate ao novo coronavIrus. não pode, de

forrna nenhurna. ser perdida.
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Piano de acâo — AçOes a serem desenvolvidas junto a midia

Corn o recëin-lançado programa Governo na Area. pelo qual o novo Governador do Estado

e seus principals Secretãrios se deslocam duas vezes por semana a diferentes regiOes do Estado de

São Paulo. propOe-se que as reuniOes das “salas de situaçAo” mencionadas anteriormentc sejarn

abertas para a realizaçao de imagens por parte de cinegrafista e fotógrafos, seguida de uma rapida

entrevista coletiva do secretário da Sañde para atuallzaçao do cenãrio da Covid-19 em cada urna

das 17 regiOes de saide.

Muito embora o Governo na Area seja ama iniciativa para ouvir a demanda de prefeitos e

anunciar novas obras e programas da atual gestão. é necessário reiterar que a adrninistração pUblica

não se descuidou, em nenhum momento, da Covid- 19 e está monitorando a situação em tempo

real, 24 horas por dia, sete dias na semana.

Os anüncios decorrentes das “salas de situação” sobre a situação do coronavIrus no Esiado

de São Paulo devern ser trabalhados regionalmente, mas também na imprensa de alcance nacional.

Para isso a equipe de assessoria de imprensa da Secretaria da Saüde ira acompanhar as reuniOes e

coletivas corn o secretário e demais porta-vozes pam produzir e divulgar, em tempo real, releases

corn as principals informaçOes divulgadas eni cada tima dessas oportunidadcs, a serem distribuidas

aos veiculos de comunicação de todo opals

Na prática, as coletivas semanais de imprensa no Paldcio dos Bandeirantes, que forarn

desmobilizadas logo apes a liberação da obrigatoriedade do ‘iso de mascaras em locais pOblicos —

serão substituidas por informaçOes e anOncios relativos a Covid- 19 feitos nos eventos do Govenio

na Area em cada região do Estado. de forma bissemanal. No entanto. sempre que neccssário, o

formato de coletiva na sede do governo paulista poderá ser retornado. mediante avaliaçOes de

cenário e contexto por parte do time da assessoria de irnprensa da SES-SP, em alinhamento corn a

Secretaria Especial de Comunicação.

A assessoria de imprensa da Secretaria da Saüde tanihém promoverá. por ocasião dos

eventos regionais. uma agenda de visitas do secretário ñs principals emissoras de TV, radios e

jomnais do interior e litoral. A proposta, aqui. é realizar urn bate-papo informal corn diretores de

jornalismo e chefes de redação, abordando temas sensiveis sobre a sañde pñblica e

contextualizando a situação regional em relaçAo a Covid-19. Esses encontros de aproxirnacâo terão

como linalidade fortalecer o relacionamento entre a pasta e os veiculos locals, reforçando junto
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aos principals formadores de opiniao da imprensa regional o compromisso do Governo de São

Paulo no acompanhamento da situação epidemiológica do novo coronavIrus no Estado como

tambérn na adoçAo de quaisquer medidas que se fizerern necessárias para proteger a popuiacão no

caso de eventuais mudanças de cenário.

Paralelamente as açOes a serern executadas por ocasião do Governo na Area, a assessoria

de imprensa da SES-SP Ira divulgar diariarnente, aos jornalistas de todo o Estado, urn boletim corn

as principais informaçOes acerca da Covid-19. incluindo nümero de novos casos confirmados,

ohitos. total de pessoas recuperadas, taxas de ocupacão de leitos de UTI e de enfermaria nos

hospitais estaduais — geral c de cada uma das 17 regides de saüde do Estado — e Indices de cobertura

vac thaI.

Essa ação terá como finalidade manter o assunto ern evidéncia. mas dernonstrar que 0

cenário vivido é diferente de outras situaçöes desoladoras pclas quals São Paulo passou, sobretudo

antes do inicio da vacinaçAo e no momento subsequente ao começo da aplicacão de doses, quando

a quantidade de vacinas disponibilizadas pelo Programa Nacional de Trnunizaçöes (PNI) do

Ministério da Saüde era escasso e insuficiente para atender a demanda.

Esta licitante lambérn ira promover a divulgação periOdica, na imprensa, da cobertura

vacinal das charnadas terceira e quarta doses. ou doses adicionais. disponiveis na rede pâNica de

saUde.

0 reforço é fundamental, principalmente para a populaçAo corn 60 anos ou mais porque,

conforme atestam diferentes pesquisas cientIficas. a protecão proporcionada pelas vacinas na

populaçAo idosa tende a ser inenor do que nas crianças e nos adultos jovens em razão do

erifraquecirnento do sistema irnunologico corn o envelhecimento do organisrno.

No entanto, inuitas pcssoas oferecem resisténcia em receber o reforço, conforrne mostra

matéria publicada na Foiha de S. Paulo em 26 de marco dc 2022, segundo a qual quase rnetade dos

adultos vacinados contra Covid estava corn a terceira dose atrasada. A reportagem destacon que o

pals nño conseguiu avançar na aplicacão de doses adicionais.

Para incentivar a vacinação de reforço será necessário recorrer novamente aos veiculos de

imprensa. valendo-se da parceria e do relacionarnento ja estabelecidos para obter espaços

noticiosos corn cunho de prestação de serviço. abordando a importflncia das doses adicionar para

a adequada protecao da população elegivel.
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Nesse seritido. a comunicação deve procurar destacar sempre quantas pessoas ainda

precisarn receber a terceira e quarta doses para que a cobertura vacinal atinja nIveis satisfatórios.

bern corno dar amplo destaques a inutirOes de vacinação promovidos pelo govemo estadual em

parceria corn as prefeituras em finais de sernana e feriados com objelivo de “colocar a caderneta

em dia”.

Porta-vozes da Secretaria da Saüde, devidarnente treinados por esta licitante. ficarão a
disposicão dos veiculos de comunicaçâo para conceder entrevistas — gravadas ou ao vivo —

oportunidade em que deverAo explicar a importãncia das doses adicionais como estratégia de

imunização individual (protege quem as tom) e coletiva (contribui para reduzir a circulaçao e a

transmissão do coronavirus no Estado).

Por ocasião dos mutirOes de vacinação. a ussessoria de imprensa cstarA mobilizada para

divulgar balanços de doses aplicadas no dIa. corn nümeros gerais do Estado e tambérn Os relativos

a cada uma das I? regionais de Saüde, dernonstrando. assim. o esforço do Governo de São Paulo

em ampliar a cohertura das doses de reforço.

Em uma outra frente, o time da assessoria ira abastecer os jornalistas das redaçOes corn

inforrnaçoes atualizadas sobre os testes clinicos que estão serido conduzidos desde 2021 pelo

Instituto Butantan para a viabilizaçao da ButanVac wino dose de reforço. Esse irnunizante é

produzido na fáhrica de vacinas contra Influenza (gripe) do BLitantan pois utiliza a mesma

tecnologia de inoculação do virus em ovos embrionados para obtençao do IFA (Tngrediente

Farrnacêutico Ativo).

Após a entrega de 110 rnilhôes de doses da CoronaVac corn matéria-prima importada da

China, o Butantan se prepara para ter urn segundo imunizante a disposicão do Ministério da SaQde.

Assim, esta licitante estará em contato estreito corn a area dc comunicação do instituto para

informar o passo a passo dos ensaios clinicos.

Coletivas de imprensa para anincios dos resultados de segurança e eficácia da vacina.

assim corno etapas importantes corno envio das informaçOes a Anvisa (Agenda Nacional de N
Vigilância Sanitária) e o pedido de registro e uso do produto no Brasil ao Orgão regulador, serão

sugeridas pela assessoria de imprensa da SES-SP para a Secretaria Especial de Cornunicação do

Governo de São Paulo.

Do mesmo modo rnerecerá especial atençAo por parte desta licitante a comunicaçAo do

inIcio da producao em larga escala da CoronaVac na fábrica multipropósito do Butantan,
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inaugurada em 25 de marco deste ano. Após os processos de certificaçäo de boas práticas por pafle

da Anvisa, será possIveL fabricar a CoronaVac corn WA nacional. scm necessidade de irnportação

do rnatëria-prirna, a partir do 2023. Para essa nova etapa a equipe do imprensa da SES-SP

rnobilizará urna cobertura in loco dos principais veiculos de cornunicação nacional e intemacionai.

corn o objetivo de destacar o pioneirismo de São Paulo. por rneio de seu principal instituto de

saüde, na pWdtiçao e fornecirnento de irnunobioloicos estratégicos para o Sisterna Unico de

Saüde.

Urna outra linha do ação junto a midia será o irnedialo contato corn os órgãos do imprensa

pam alcrtar sobre noticias falsas disserninadas nas redes sociais. Para isso a licitante propöe a

criação de urna “Central de Combate as Fake Neii.’s da SaUde”, que funcionará de maneira

ininterrupta. sete dias por sernana. A assessoria de imprensa da SES-SP manterá contato corn a

equipe responsável pelas rnidias sociais da pasta e do Governo de São Paulo, de modo a mapear

quais são as falsas notIcias do mornento. Corn base nesse monitorarnento, serão produzidas notas

oficiais ott videos gravados corn especialistas da Secretaria para rebater as inverdades corn

agilidade, a serern distribuldos para os veiculos, especialmente aqueles que dispOern de canais e

editorias de esclarecirnento contra as Fake Neii’.c. Lm alguns casos, avaliados individualmente,

tarnhthrn serão sugeridas entrevistas corn o secretário da Sañde ou técnicos da pasta para

esciarecirnentos mais aproftrndados.

A “central” de combate as Fake Neii’s funcionaré tunto do maneira proativa quanto reativa.

sempre em alta velocidade. podendo ser acionada a qualquer rnornento pelos jornalistas para a

checagern de dados e informaçOes que circulam nas redes sociais acerca da Covid-19 eo trahalho

da administiaçao estadual no enfrentamento da pandernia. As inforrnaçOes apuradas pelo tirnc

escalado por esta licitantejunto as areas técnicas da SES-SP tambérn iräo subsidiar a produçao de

cards corn carimbo de “fake” por parte da equipc de midias da Secretaria Especial de

Cornunicacao. assegurando. desta forma. que a verdade prevaleça tanto nos veiculos de imprensa

quanto na comunicação direta entre usuários de midias sociais no Estado de São Paulo, no Brasil

e no mundo.

Da mesma maneira, a assessoria de imprensa da Secretaria da Saüde fará. na rotina, urna

“triagern de conteüdo” corn base em notIcias veiculadas na rnidia para identiticar eventuais

incorreçOes nas matérias e, corn isso, enviar posicionarnentos e solicitar a atuaiização de textos,
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videos e âudios corn os esciarecimentos necessários sobre temas relativos ao cenário do novo

coronavIrus no Estado de São Paulo.

Piano de acAo — Materiais a serem produzidos

Para a execuçào das estratégias e açOes contempladas na presente Proposta Técnica, esta

licitante definiu o desenvolvimento e produção dos seguintes materiais, que poderao ser adaptados

conforme a necessidade e o momento da Covid-19 no Estado de São Paulo.

Paper Covid

Documento destinado ao secretdrio da Saüde e dernais profissionais da pastarn. visando

subsidia-los em suas agendas püblicas e no contato corn a imprensa flu capital, Grande São Paulo,

interior e litoral. 0 paper conterd urn resumo sabre a situação da Covid-19 no Estado e nos I?

Departarnentos Regionais de Saüde, incluindo o boletim epidemiolOgico corn dados sobre nürnero

de novas infecçOes, internaçOes, óbitos e taxas de ocupacão de leitos de enfermaria e UTI, bern

como a cobertura vacinal entre as crianças. adolescentes, adultos e populaçAo idosa. Corn

produção didria e envio por e-mail na prirneira hora de cada dia. o docurnento mostrara corno OS

diferentes veiculos de cornunieação estão cobrindo a pandemia. quals tern sido os subtemas mais

ahordados. os principais questionarneatos feitos pelos jornalistas e as respostas enviadas pela

assessoria de irnprensa.

Alerta “Covid-19 in imprensa”

A assessoria de imprensa da SES-SP enviará disparos de WhatsApp irnediatamente para

os principals dirigentes da pasta e responsáveis pela Unidade de Comunicação do Governo de São

Paulo sempre que uma matéria sobre o nova coronavIrus, avaliada como “sensIvel” para a irnagern

da adrninistraçao estadual no enfrentamento da pandernia. Aldm dos links para as reportagens, Os

aiertas conterão a análise do conteñdo divulgado, a integra das notas ernitidas pela assessoria e

sugestoes de posicionamento da Secretaria para eventuais dernandas de veiculos que irão repercutir

O tema em seus noticidrios. A ferrarnenta servirá. ainda. para discussAo e rápida tornada de decisAo

sobre as açöes de comunicação a serern adotadas.
\\
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Banco de videos, imagens e audios

0 tirne da assessoria de imprensa ira disponibilizar aos jomalistas urn canal no Flickr, urn

no Virneo e outro no Soundcloud corn fotos, videos e áudios de todos os eventos e coletivas

relacionadas a pandernia de Covid-19 no Estado de São Paulo. Dessa forma será possivel atender

corn rapidez as soiicitaçöcs dos veiculos e apontar trechos de entrevistas corn porta-vozes da pasta

que possarn esciarecer as düvidas de repórteres, produtores e editores na produçao de matérias. Os

assessores serão orientados a acompanhar os eventos e entrevistas para assim, direcionarern os

jornalislas as informaçOes já disponiveis nesses canals, evitando retrabaihos e otirnizando o

atendimento a irnprensa.

Artigos de opiniäo

A equipe de assessoria de imprensa desta licitunte ira produzir artigos de opinião assinados

pelo secretário e outros protissionais da pasta sobre o cenãrio do novo coronavirus no Estado dc

São Paulo, corn destaque para o esforço do Governo de São Paulo no enf7rentarnento da pandernia.

Esses textos, após aprovacão, serão enviados a jornais e portals de grande circulação — Folha de S.

Paulo, 0 Estado de S. Paulo, 0 Globo, Portal da Revista Exarne — e também a veIculos de alcance

regional, corno Correlo Popular (Campinas). Diário do Grande ABC, A Tribuna (Santos) c Diário

da Região (São José do Rio Preto), dentre outros,

Arquivo de releases e notas oficiais

A licitante providenciara a criação de urn arquivo dinârnico corn todos os releases, notas

oficiais e posicionamentos da Secretaria da Sañde divulgados aos jornalistas, bern corno dos

boletins epiderniologicos diários sobre a siluação da Covid-19 no Estado de São Paulo. A

ferramenta poderá ser consultada a qualquer mornento pelos jornalistas que realizarn a cobertura

da pandernia, agilizando o acesso as inforrnaçOes e dados de forma absolutarnente transparente.

Perfil das institniçOes e porta-vozes

A assessoria de imprensa da SES-SP tambérn manterá urn canal de fãcil acesso pelos

jornalistas ao perfil das principals instituiçoes e serviços de saüde ligados a pasta. bern corno de

seus principais dirigentes. corn currIculo resurnido e fotos. Aqui a ideia ë que os prouissionais das

redaçôes possani saber quem e quern” no combate a pandeinia. incluindo secretário. secrelário

executivo, coordenadores e diretores dos serviços de saüde.
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Oportunidades de midia posifiva

Corn base nas inforrnaçôes contidas no briefing do presente edital, esta licitante identificou

para a Secretaria da Saüde e. consequentemente, para o Governo de São Paulo:

I- São Paulo protagonista da vaeinaçâo

o Governo de São Paulo. alérn de ter viabilizado a prirneira vacina adotada pelo Ministério da

Sañde para a irnunização dos brasileiros contra a Covid- 19— a Coronavac. produzida pelo Instituto

Butantan em parceria corn o laboratOrio chines Sinovac — fbi extrernarnente ágil e proativo na

vacinação da popu]acão paulista. por rneio do PEI (Prograrna Estadual de lmunizaçoes).

A inteligéncia na distribuição das vacirias, bern corno na definiçáo dos pñblicos-alvo em cada

mornento da pandernia e na coordenaçao das equipes de irnunizaçAo por todo o Estado garantiu

indices recordes de cobertura vacinaL

Em 28 de abril de 2022 a imprensa destacou que São Paulo, se fosse uma naçAo, lideraria o ranking

dos palses que rnais vacinam contra a Covid no rnundo, corn 86,83% do esquerna vacinal completo.

o Indice historico tambérn foi fruto de urn bern-sucedido trabalho de comunicação, ern parceria

corn os rnunicIpios para convencer os cidadAos pau]istas a cornparecerern aos postos de saide para

tornar a vacina.

o protagonismo de São Paulo na protecão de seus habitantes constitui real oportunidade de midia

positiva para a Secretaria da Saüde em diferentes frentes como, por exernplo, a divulgaçao de

indices regionalizados de cobertura relativos aos 17 Departamentos Regionais de Saüde e

sugestôes de pauta sobre colaboradores da pasta que liderararn a vacinação no Estado. E possivel.

ainda, usar o horn exernplo dado pela adrninistraçao pUblica esadual para inceni.ivar a rnunização

contra outras doenças transrnissIveis eorno poliomielite e sararnpo.

2- Foco na sañde foi decisivo para a retomada eeonômica

Por rneio de açöes de vacinação, assisténcia aos doentes e vigilância epidemiológica, a atuação

Secretaria da Saüde nAo sornente auxiliou a salvar vidas durante a pandernia de Covid-l9 corno

tambérn foi decisiva para a retornada econômica, geracAo de novos ernpregos e renda entre a

populaçAo pau]ista.

Em abril de 2022. depois de oito meses do tim das rcstriçOes ao atendirnento presencial. a Jucesp

(Junta Comercial do Estado de São Paulo) registrava, em media, a abertura de 10 novos bares e

restaurantes por dia em todo o estado.
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Este e. indubitavelmente. urn outro enfoque corn potencial de espacos favoráveis a pasta nos

veiculos de comunicação. A Secretaria da Saide foi decisiva para conter a transrnissAo do

coronavirus e. corn isso, criar as condiçOes favoráveis para que o “novo normal” se estabelecesse.

corn oportitnidades para todos.

Assim, é fundamental que a equipe responsável pela assessoria de imprensa realize esforços para

direcionar as reportagens sobre a rnelhoria dos indicadores econômicos no Estado de São Paulo

após o relaxamento das rnedidas de contingência, de modo que o trabalho da Secretaria da SaUde

seja destacado. percebido e valorizado tanto pelos jornalistas quanto para o pñblico para os quals

escrevem ou falam.

3- Centros de excelêneia da saüde estadual a serviço do Brasil

As instituiçOes ligadas a saüde do Govemo de São Paulo foram e continuarn sendo essenciais para

o enfrentarnento da pandemia.

o Instituto Butantan, além deter desenvolvimento a Coronavac, fornecendo 100 milhOes de doses

a rede püblica de saüde entre janeiro e setembro de 2021, conduz pesquisa clmnica para atestar a

efleácia de urn outro imunizante, a ButanVac, que poderá ser utilizada como dose de reforço nos

esquemas de vacinação ern todos os estados brasileiros tAo logo haja autorizaçao de uso por parte

do órgAo regulador — Anvisa (Agéncia Nacional de Vigiläncia Sanitária).

o Butantan também desenvolveu urn soro hiperiniune que está sendo testado em hurnanos,

podendo ser futuramente disponibilizado na rede pUblica de saUde para tratar pessoas infectadas

pelo novo coronavirus. agindo come uma espécie de ‘vacina instantdnea” para evitar o

agravamento dos pacientes internados.

O Hospital das Clinicas da Faculdade de Medicina da USP e o Instituto EmIlio Ribas também

realiza pesquisas sobre o impacto da vacinaçAo em diferentes püblicos. como pacientes

imunossuprimidos.

o trabalho dessas instituiçOes, verdadeiros centros de exceIncia, deve ser divulgado de l’orma

proativa junto aos velculos de imprensa, de modo a reforçar a importáncia da saüde estadual de

São Paulo a serviço de todo o BrasH.

S
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ldentificaçâo de riscos a imagem

Corn base nas inforrnaçOes contidas no briefing do presente edital, esta licitante dentificou

os seguintes riscos a imagem da Secretaria de Estado da Sai5de e, consquenternente, ao Governo

de São Paulo:

1- Nova onda de infecçôes pelo coronavirus

A China, pals onde surgirarn os prirneiros casos de Covid, em 2019, que se alastrariam

posteriormente para o rnundo. voltou a ter novas infecçOes em rnarço de 2022. acendendo o sinai

amarelo de cientistas e autoridades de saflde ern outros paIses para o risco de uma nova onda da

pandernia.

o Estado de São Paulo. apesar dos altos indices de cobertura vacinal, segue suscetIvel a urna

eventual aita de casos sintornáticos. como a observada erftre dezembro de 2021 e janeiro de 2022,

o que pode ocasionar sobrecarga no SUS (Sisterna IDnico de Satde), incluindo longas esperas por

consultas. aurnento da demanda por leitos de internaçao e ate mesnios questionarnentos sobre a

eficácia das carnpanhas de vacinação.

Tais situaçOes representarn risco real a irnagem da Secretaria da SaUde, tendo ern vista a

capilaridade de sua rede assistencial e seu papel, corno gestor da saUde estadual. em apoiar os

municipios, tanto no atendirnento aos doentes quanto na vigilância epidemioiogica.

Por isso é fundamental que a assessoria de irnprensa da pasta, em fina sintonia corn a Secretaria

Especial de Cornunicação, esteja preparade para cornunicar, corn rapidez e eficiëncia. as medidas

que serão adotadas pelo Governo de São Paulo em urn eventual novo ciclo de lransmissào da

Coid-]9, corn o objelivo de lransrnilir a populacão, por meio dos veiculos de comunicayão,

seguranca e confiabilidade em relaçao as acOes do poder páblico para erifrentar. com firmeza, a

situaçao.

2- AIta demanda por cirurgias e exames no ‘pOs-Covid’

Entre cm anos de 2020 e 2021 muitos hospitals da rede pUblica de saUde foram forçados a

suspender cirurgias e exames eletivos, aqueles considerados não urgentes, em diversas

especialidades, para priorizar o atendirnento aos pacientes infectados pelo novo coronavirus.

Corn a dirninuição no nürnero de casos, internaçôes e óbitos por Covid-19 os hospitals puderarn

realizar urna reprograrnacão dos procedirnentos eletivos, mas ao longo de quase dois anos a

dernanda se acurnulou, urna vez que outros pacientes forarn diagnosticados corn enfermidades
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diversas que exigern intervençOes cirirgicas ou exames mais complexos, como tomografia e

D ressonância magnëtica.

D A imprensa, de maneira geral. costuma produzir e publicar matérias sobre pacientes que sofrem

O na longa fila de espera do SUS para fazerem exames ou cirurgias. Os “personagens”, como se diz

D no jargão jornalistico — pessoas aguardando para icr seu problema de saUde solucionado — são

D inñmeros. em diferentes regiöes do Estado.

A Secretaria da Saüde anunciou a retomada dos “Corujoes”, nome dado aos mutirOes de saUde

o para zerar ou diminuir filas de espera para exames e cirurgias no pOs-Covid. E imperioso que a

O assessoria de imprensa adote estratégias para comunicar a esforço do Governo de São Paulo em

D atender a demanda reprimida de forma ágil e eficaz.

o 3- Questionamento dos Orgãos de controle e fiscalização

A atuação do Governo de São Paulo ao longo cia pandemia de Covid-19 garantiu respostas

eficientes e igualmente essenciais para o enfrentamento do desafio da major emergéncia de sañde

o püblica dos ültimos 100 anos, incluindo a compra de equipamentos e insumos necessários, coma

o mascaras do tipo N-95 para os profissionais da assisténcia, respiradores para os doentes graves e

o kits para exames de PCR e testes rápidos.
0 Diante da necessidade urgente em abastecer as serviços de saüde, no entanto, muitas dessas

aquisicôes forarn feitas sern o seguimento dos ribs regulares previsto na legisiacao aplicável a

0 administraçao püblica, embora respaldadas em decretos de exceção que tiveram coma objetivo

0 major salvar vidas. OrgAos de fiscalizaçao e controle. coma o Ministérlo Püblico e o 1ribun& de

o Comas do Estado, são atuantes em São Paulo e podem apontar inconsisténcias e supostas

o irregularidades por parte do poder püblico na conduçao de compras dos mais variados itens. E
0 veIculos de imprensa rotineiramente dão espaco a esses apontamentos, o que se configura

potencial risco a imagem da Secretaria da Saüde.

Par isso. a equipe de assessoria de irnprensa precisa estar atenta aos possIveis apontamentos dos

o órgâos de controle e, munida de argumentos. nñmeros e fatos concretos. fornecer respostas

o e objetivas, bern coma informar que a pasta está a disposicao pal-a quaisquer esciarecirnentos que

se tizerem necessários. A mensagem. aqui, deve sec de que a Secretaria tern cornprornisso corn o

acerto, nunca com a erro, e que, se houveram equlvocos, des serão prontamente corrigidos assirn

o coma as responsáveis receberão as sançOes legais cabiveis.
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Análise diana de imagem

Agosto 2021

1605

CNN Brasil uniiiic

Covid-19: Estado de SP está ha 14 dias corn ocupacAo de UTIs abaixo de 500/u

Segundo a reportagem publicada no portal de notIcias da emissora de TV CNN Brash. o

Estado de São Paulo está ha 14 dias corn taxa de ocupacAo de Unidades de Terapia Intensiva (UTIs)

abaixo de 50%, desacandu a porcenLagern de ocupacão do I un de sernana, que foi de 43%, o menor

registrado no arm. A malëria cita balanço divuigado pela Secretaria de Estado da Satide de São

Paulo, no qual 8.464 pacientes estão internados em todo o Estado, sendo 4.306 ern UTI e 4.158

em enfermaria. 0 texto tambérn destacou a taxa de ocupacão de leitos de UTI no Estado de São

Paulo (43,6%) e na Grande São Paulo (41,6%) e comparou corn o més anterior registrando queda

de 44%: de 15.353 para 8.464.

A reportagem encerra corn intertitulo “Xepa da 2a dose” dizendo que, a partir do dia 16 de

agosto. a cidade de São Paulo abre inscrição da chamada “xepa da vacina” para quern quiser

antecipar a segunda dose contra a Covid-19. 0 interessado deve deixar norne corn telefone da

Unidade Básica de Saüde (UBS) e os agentes de saüde entram em contato quando chegar a vez da

pessoa na lila. 0 iexio reforça que queiri Loinou a prirnera dose da AsiraZenecwOxford ou da

Pfizer/BioNTech podera tornar a segunda dose após 60 dias. Para quern recebeu Coronavac, o

tempo rnInimo será de 15 dias.

Análise: Nesse caso, a assessoria de imprensa da Secretaria da Saüde soube trabalhar os nñrneros

da pandemia de Covid-19 de forma positiva e assertiva. Detectando a reducão expressiva no

n(1mero de ocupação de leiios de UTI, rapidamente Lrabaihou a noa que repercuLiu no siLe da CNN

Brash. Geralmente, essas notas são publicadas após veiculação de matéria na TV. Por se tratar de

urn terna sensIvel, no qual a populacão estã alarrnada pelo avanço da doença. a assessoria tratou o

assunto de rnaneira estratégica, ressaltando a reduçao do nâmero de internaçôes, sem fazer alarde

ou dirigir o texto para exaltar os feitos da pasta junto a populacao.
-s
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A auséncia de deelaraçao de representantes da pasta também se mostra positiva. já que a

nota tinha o objetivo de informar rapidamente a midia sabre os acontecimentos. sem promover a

cenretrin nil n cer.rptrjn nm crrterIctirn tie pctrtéoic nnnrtnnicfnc n nije nn fni n rn Pein

cunLrário. a assessoria opiou [rabaihar os nümeros de forma positiva. mesmo que ainda esdvessern

altos e pudessem dar margem a mIdia de promover urn vies negativo. apostando da resposta

imediata do veiculo em prestar serviço e informar a populacão. Mesmo se tratando de urna nota

informativa, as informaçôes estavam claras e objetivas. com nUmeros atuais, comparados ao rnês

anterior que mostrararn a queda expressiva rio nümero de ocupacOes de UTI em todo a Estado de

São Pauki e LambCm na capital paulisia.

A estratégia também proporcionou a prestação de serviços além do pretendido, já que o

veiculo utilizou também informaçOes enviadas pela Prefeitura de São Paulo, sobre a vacinação na

capital, para quem quer adiantar a dose da vacina. A nota encaminhada ao velculo foi uma

excelente estratégia de imprensa e, ao mesmo tempo, de respeito a população, já que a boa notIcia
- -

- I — - t -
— II I xIaI I -

era a reuuçao rio numero ue ocupacao e ieltos ue U II, evanuo otirriismo em reiaçao ao

enfrentamento da doença.
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0 Lexio publicado no purhil tie noLIcias cia TV Record urna denncia tie sindicatos ligados

a area da Saüde sobre as propostas de reajustes salarlais que acarretarão em desvalorizaçao do

trabaiho dos profissionais de sañde do Estado de São Paulo. já que os aumentos serão oferecidos

em parcelas, o que seria prejudicial para as categorias. A matéria explica que o parcelamento dos

reajustes fará corn que os salários cheguem ao montante final apenas no término do periodo da

convenção coleliva, resuhundo em defasagern salarial por causa do parcelamenlo mensal.

o texto informa que as categorias são representadas por enfermeiros, auxiliares de

enfermagem, medicos e agentes comunitários de saüde, entre trabalhadores de outras areas. A

reportagern cita as entidades patronais que negociam as convençôes, entre des 0 Governo do

Estado de São Paulo e traz declaraçôes de representantes dos sindicatos dos trabaihadores da area

da Saide. As contraproposLas pedem urn valor que acompanhe a infiação scm parcelarnerilo.

A matéria atirma que procurou o Governo do Estado de São Paulo para esciarecimentos.

A Secretaria de Estado da Saüde atirmou em nota que “realiza reuniOes rotineiras corn os

representantes do sindicato, que foram inclusive recebidos pelo secretário executivo e pela

coordenacAo de Recursos Humanos da pasta em diversas ocasiOes”. 0 texto encerra elencando
-

- 1 I

touas as proposias Ous sinuicaros que representarn Os proiissioriais tie sauue.

Análise: 0 teor da reportagern C negativo nAo so para o Governo do Estado de São Paulo

corno tarnbCm para a Secretaria de Estado da Saide. Pautas sobre reajustes salariais de quaisquer

categorias, normalmente, rendem e repercutem em toda a imprensa. Em meio a urna pandemia,

esse tipo de assunto fica ainda mais evidente. já que os profissionais que cuidam da populacão
- . — t I -

çprricipairnenie Os pacienws coni LOVIGe-LY) eswo soorecarregauos C CO1fl 0 agravante tie icr o

salário “defasado”. Diante desse cenário é natural que matérias extensas sobre o assunto ocupem

os noticiários durante alguns dias como forma de charnar a atençao da sociedade edo governo para

o problema.

3-
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Saüde foi assertiva. posicionando a pasta como dialogadora. A confecçao da nota para responder

a pub1icaco fol enfática corn urn pronunciarnento curto. mas corn detaihes irnportantes. Diz que

rer-pheir i-ic tic renrconfnsoc trim frenl.1’nrisa nc ra,niP3e”c rntnpr.c pm eonvprcc cAm

us principais representanies da pasta, ott seja. a Secretaria nurica se Iurtuu das neguciaçôes.

deixando a porta sempre aberta para o diálogo.

Esse tipo de conduta so é aplicada por profissionais que tern ampla experiência corn

veIculos e governo e rnostra corno conduzir urna possivel crise, revertendo a situação de negativa,

já que a matéria é extensa e traz todo o outro lado, para urna condicão neutra. Isso sO foi possIvel

corn u erwin da riola. tjtie forneceu todas as inlorrnaçôes necessárias paw u veIcuio e, o mais

importante, sem possibilidade de replica. Mesrno assirn, o veiculo questionou na reportagern

algurnas perguntas que não teriam sido respondidas pela pasta.

Corn essa evasiva. ou seja, não atendendo todas as soiicitaçôes do repOrter, mas rnesmo

assirn enviando a inforrnacAo que interessa para o leitor e para os sindicatos (de que a Secretaria

senipre esteve abe[ta ao diãiogo e o fatia corn frequCncia), a assessoria de irnprensa curiseguiu

esvaziar a matéria, desmentindo nas entrelinhas a suposta falta de diálogo e deixando claro que

Mo tern nenhuma obrigacão de responder a tudo, preservando a irnagem da Secretaria de Estado

de Saude e do Governo do Estado de São Paulo. Corn essa estratCgia, a assessoria fez corn que a

rnatéria fosse publicada sornente em urn veiculo (que recebeu denUncia), evitando que eta

replicasse em outras pubiicacôes.
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Correio Popular — Campinas (impresso), Cuarulhos Hoje (online), Jornal de Piracicaba

(Unlinpi. rnrrpin Pnniikr — rqmninaw (nnIinp. 1tnt. (nnIinp f)i,irin dn ornndp ARr

—

(online), Porial Terra, Esiadao (oJiiiiie)

Começa nesta sexta-feira a campanha de imunizaçAo de crianças e adolescents

As matérias publicadas em diversos portals de informaçao e tambérn em edição impressa

fala sobre a campanha nacional de multivacinaçAo, corn foco na atualização da carteira de
• • I • J ., “- • . •. 1

itnunizaçao ne crianças e auuiescentes Lw ate 1) anus, as vacinas san gratuitas e us prunssionais

verificarao vacinas em atraso, doses de reforço necessárias, alérn de primeiras doses. Todas as

reportagens veiculadas destacarn as açOes que acontecem no Estado de São Paulo e nas respectivas

cidades de publicacAo.

Corn relacão ao Estado de São Paulo, serão oferecidos irnunizantes que protegem contra
- •IC_l I I - I’ t I’ -‘-t•. •I

mais ue zu uoenças, entre eias sarampu, caxurrioa, ruoeuia, punurnietite, variceia e meningite. ‘-is

reportagens alertam para Os riscos corn a queda da cobertura vacirial e reforçam o “Dia V”, em 16

de outubro. corn postos fixos e volantes. Os textos tarnbém abordarn a vacinaçao contra Covid- 19

para adolescentes e encerram corn orientaçOes sobre apresentacAo de sintomas respiratórios em

jovens e o servico sobre a carnpanha de imunizacAo.
,J. ‘I’ J .•j I’ — I

-

.‘irianse: a assessuria tie uiprensa suuoe uLliiLar as iniurinaçoes snore a carlipairna nacionai

de imunização, incrementando o release de divulgaçAo não so corn os dados gerais do Ministério

da Saüde sobre a campanha, mas corn elementos regionais sobre o tipo de vacina, recomendaçOes

e orientaçöes para crianças e jovens no Estado de São Paulo. A ideia de enviar releases

segmentados corn rnaterial de interesse das cidades-alvo tarnbém foi muito bern pensada, já que se

irata de urna paula de presiacäu de serviçu de interesse geral e cada rnunicIpiu aburdado linha a

disposiçao informaçoes locals sobre a campanha de irnunização.

Como resultado extremamente positivo, a Secretaria de Estado da Sailde de São Paulo

conquistou espacos importantes na rnIdia, em veiculos de grande circulaçao e audiencia, tanto na

capital paulista. como na região rnetropolitana e no interior do Estado. Esse tipo de divulgacão
I . I I-. I I —

reiurça ainua mats o posiciorianiento ua pasta wino tornectuora Ut iniorrnaçoes seguras C Ut
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conliança e, ao mesmo tempo, incentivundo a popuIaço do Fstado a manter as Indices de

irnunizaçAo em crianças e adolescentes.

Expresso CNN (4’27”), Jornal Hoje (5’44”)

(‘nmhnp A rnvh1-1Q So PiiIn fq, mntirn nqr nIicnr oui’nfI’ ,iiwp 9mqnh? M tprmini

rr

coin seie milhUes tie doses tie vacina coiiira Covid-19 aplicadas a menus do que em aguslo

As duas rnatérias veiculadas e puN icadas em duas importantes emissoras da capital paulista

e urn jornal do interior do Estado tratam da aplicação da segunda dose de vacina contra Covid- 19,

corn abordagens diferentes. A CNN, abre a reportagem falando sobre a mutirAo da aplicaçao de

segunda dose da vacina contra Covid- I 9, do inicio da aplicaçAo em idosos e profissionais de saude.

0 repOrter entra ao vivo para explicar deiaihadarnenie todas as infomiaçOes. Diurnal Huje abre a

reportagem falando sabre o menor registro do nOmero de mortes, mas destacou a desaceleraçao na

vacinação em todo a pals, corn exempio de uma Unidade Bãsica de Saâde, em São Paulo. Traz,

ainda, declaraçôes sabre a queda nos n6meros, corn porta-voz da Secretaria de Estado da SaOde de

São Paulo. dados do Estado sobre a queda na aplicacao da segunda dose e termina falando do

rnutirãu tie I nunizaçao paw a segunda dose cia Covid-19.

Análise: Nas duas reportagens apresentadas, em duas das mais importantes ernissoras do pals, o

resultado foi positivo para a Secretaria de Estado da Saüde e para o Governo do Estado de São

Paulo. A C1”lI’J destacou o mutirão de apiicaçao da segunda dose, deixando a queda no nürnero de

vacinados para segundo piano, ressaltando a importância da irnunização contra a doença e dizendo

que u Estado tie São Paulo esiá absoithame[IW preparado paw alender a deniatida.

No caso do Jornal Hoje. da TV Globo. por se tratar de urn jornal de rede e de grande audiëncia, a

estratdgia da emissora foi exatamente destacar a queda no nOrnero de vacinados corn a segunda

dose. 0 que poderia se tornar uma matéria extremarnente negativa para a Secretaria de Estado da

SaOde foi completamente revertida corn a participaçAo de urn medico do Centro de lrnunizaçao do
L. C’. L — — I t — C

nsiauo expiicanuo us iaiores que pouern icr iniiuenciauo na queua uu numero cc pessoas

vacinadas. No encerramento, a apresentadora deixa claro que a fato das pessoas ainda não terem

tornado a segunda dose se deve ao nAo comparecimento delas aos postos de saOde. Maju Coutinho

ainda enfatiza que no dia seguinte havera urn mutirão de irnunização de segunda dose de Covid

19. Mesmo corn noticias de cunho negativo. a assessoria de imprensa da Secretaria de Estado da

SaOde coriseguiu reveiter oteor da inaléria e corisolidando sua estratégia bern-sucedida.
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São Paulo realiza Dia V” de vacinaçäo cullira Covid-19

Segundo as matérias publicadas e veiculadas, o Governo do Estado de São Paulo realiza o

“Dia V” de vacinação contra Covid-19. 0 objetivo é vacinar a populaçAo corn a prirneira e.

principalmente corn a segunda dose. As reportagens on-line e irnpressa. trazern na abertura o

serviço para a populacão dizendo que os postos estarão abertos durante todo o dia. Traz, ainda

dados do governo esiadual sobre o nârnero de pessoas corn a segunda dose airasada em todo u

Estado de São Paulo. Nos textos, a Secretaria de Estado de Saüde vai prestar apoio aos inunicipios

para garantir o funcionamento e disponibilidade de equipe completa para atendirnento.

Nojornal Agora São Paulo, conta deciaraçao da coordenadora geral do Piano Estadual de

lmunizacAo (PEI). Na matéria do site da TV Cultura, foi colocada uma declaracão do Governador

reforçando o trabaiho tin equipe entre esiado e muniulpios. Na matéria do RD Diário, o destaque,

alérn da vacinaçAo, foi o levantamento realizado pelo PEI, em reiaçao a atualizaçAo do VaciVida,

aiém de declaração da coordenadora.

As reportagens de televisào, urna na capital, outra no interior e urna ern rede nacional e

todas da TV Globo. destacam a iniciativa do “Dia V”, corn enfoques variados. No jornal regional

(ThM Noticias F Ediçäo). a apresentadora abre coin o destaque da vacinação ciii Lodo o estado e

entra corn link ern Sorocaba, no qual a reporter fornece todas as informaçOes sobre horários, alguns

locals e como funciona o esquema (agendarnento ou diretamente na Unidade Básica de Sade). 0

encerrarnento charna para o site regional do GI corn todos os endereços e horários dos postos de

Sade. No SP1, da capital paulista. a cobertura fbi dividida em dois biocos do telejornal, que
-,

. ..,c omosirararn por mew ue llflK em uuas uvs, maieria em quatrn c’ns e personagens iaianuo para

tornar a segunda dose. No Jornal Nacional. a cobertura do “Dia V” no Estado de São Paulo mostra

personagens falando sobre a irnportância da vacina. a repOrter charnando atenção para o deficit de

pessoas que ainda não tomaram a segunda dose e explicando o objetivo desse mutirào de vacinas.

A reportagern traz, ainda, fala de pesquisadores e infectologistas atestando a irnportáncia da

vacinação de Covid-19.
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uma estratégia hem assertiva quer proporcionou ampla cobertura da imprensa. na capital, interior

e nacionalmente, e todas positivas, reforçando a credibilidade da Secretaria e do Govemo do

Fctndn rip Sn Pcuiln Nnc rnnt4rinc imnrpccnc r, ,iectnri,ip firnn nnr rnntn tin nrnrnncan dr Pinno
——---,———— r -

Esiaduai de iniunizaçào (PET). 0 release foi irabalhado corn Lodas as inforrnaçöes sobre a

campanha de vacinação para a segunda dose de Covid-i 9. corn nñmeros atualizados e ate balanço

do dia. aldm de trazer aspas da coordenadora do PET, reforçando o compromisso do Piano coin a

imunizaçAo da populaçäo e falando sobre a importãncia de manter os nmeros atualizados do

VaciVida. Em um so material, a assessoria de imprensa trabalhou trés assuntos diferentes (“Dia

V”, PEI e VaciVida) e todos des ganharam exposiçâo reievante na mIdia. Aldrn disso, o release

também reforçou o posicionarnento da Secretaria de Estado da Sañde de São Paulo em apoiar os

municipios paulistas para que todos tivessern condiçOes (vacinas, insumos e equipes) para aterider

a populacAo do Estado durante o mutirão.

No caso das reportagens ern teievisAo, utilizar a major ernissora do pals foi urna estratdgia
- . I •-• I I - L - .•

-

certeira para garariLir ainpia uivuigayao, principaimenw na presiacao ue serviço e ue iiiceiitivo a

populacao paulista. No total, foram quase dez minutos de reportagens em jomais locais e de rede.

mostrando a expertise da assessoria de imprensa na divulgação de assuntos desse tipo. No caso do

telejornal do interior do Estado, o release enviado tinha todas as inforrnaçOes gerais sobre o “Dia

V” e tambern da região, o que resuitou em publicacao no site de notIcias da emissora como
— ‘•I-1T#I I I •- I -

corripierneuw ua [nare[ia ue L V. i-is uuas eritrauas rio r1, [i[ICil te!ejornai uacapiat pauiista.

evidenciaram a capacidade de articulaçAo da assessoria de imprensa corn o mesmo órgAo da

Prefeitura, jã que todos os links. matérias e entrevistas com personagens forarn realizados nas

Unidades Básicas de Saüde. A cobertura e o espaço dedicado no Jornal Nacional, o mais

irnportante do pals. foi a constatacao de que a estratégia pensada pela assessoria de imprensa

confirma sua exc&ência na divuigaçAo de inhirrnaçöes e mosira o born reiacionamenio corn os

veiculos de comunicaçAo. A reportagem enalteceu os pontos fortes da carnpanha de vacinaçäo

contra Covid-1 9. ressaltou o objetivo principal que era acabar corn as segundas doses que estavam

atrasadas, e trouxe também uma reportagem corn personagens e depoimentos de uma pesquisadora

e de urn infectologista da USP que reforcaram a irnportãncia da aplicacão da segunda dose. As

I

-- -- I jY’ I JI -

opinioes inuepenuenres apresentauas peio jornai iacionai reiorçarar as iniorrnaçoes passauas
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pasta e para o Governo do Estado de São Paulo.

-S
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TV Cultura Online, 0 Globo Online (Rio dc Janeiro), Exame.com, Veja São Paulo, Gi São

Paulo

Sn Pq,pIa toni 19 miIh?iog rio npcnqc corn a coo,,n1q doo tin vnein cnntrn rnviitlg
—
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atrasaila

Dc acordo corn as rnatérias publicadas, o Estado de São Pauh registrou 3.9 milhoes de

pessoas corn a segunda dose atrasada da vacina contra Covid-19. 0 “Dia V” organizado pelo

Governo do Estado de São Paulo, no sábado. imunizou 8% dos paulistas corn esquerna vacinal

incompleto. Segundo o texto, o governo estadual promoveu urn mutirAo para tentar diminuir a fila,

mas apenas 343 rnil pessoas comparecerarn.

Segundo a Secretaria de Estado da Saüde. a major parte das pessoas que estä corn a vacina

atrasada tornou a Pfizer. Segundo a pasta, houve confusao sobre o prazo para tornar a segunda

dose, já que antes o perIodo entre uma dose e outra era de trés meses, mas recentemente houve

diminuicão para dois rneses. 0 texto tambérn fala sobre o nürnero de mortes em relacAo a Covid

19 (150 miT), compardndo esse niirnero coin palses como ltália, inglaterra e indonesia, (3 texto

encerra reforçando que para acelerar a vacinaçAo. alguns postos estarão abertos no domingo e

algumas farmacias e parques da cidade de São Paulo.

Análise: A assessoria de imprensa da Secretaria de Estado da Saüde mostrou agi]idade e eficiencia

na divulgacao do halanço do “Dia V” de vacinacAo contra Covid-19, no Estado de São Paulo.

C’omo a campanha aconieccu nurn sábado, a opcão em irabaihar us velculos on-line se mostrou

muito asset-tiva, jã que as publicaçoes irnpressas aos dorningos são fechadas corn antecedéncia e

nào ha telejornais ou noticias factuais nas emissoras de radio. Com essa rnanobra. a assessoria de

irnprensa conseguiu espaços nobres em portais de noticias de grande audiéncia nesse dia como

Vela São Paulo, GI e 0 Globo.

Mesmo com o leor negativo da noticia, a assessoria de imprensa soube irabaihar a

informação de rnodo que se tornasse urna prestação de serviços, e de contas. a populacão, sern

apontar “culpados”, mas explorando uma situação pontual — a redução do tempo para aplicação da

segunda dose — como um fator importante que resultou na baixa adesAo ao “Dia V”. Sern ocultar

nern maquiar os nümeros, a assessoria da Secretaria de Estado da Saüde divulgou os baixos indices,

corn o anal real de pessoas irnunizadas.
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disponibilizou a continuidade do serviço no prOprio domingo, corn postos de sañde selecionados

e ampliando o atendimento para farrnácias e parques püblicos da cidade. Em resurno, a assessoria
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que as pessoas possarn concluir o esquerna vacinal contra Covki-19.

Outro ponto que chamou atençao no texto foi a divulgação do nümero de óbitos no Estado

de São Paulo desde o iniclo da pandernia, fazendo comparativo corn outros palses. Essa informaçao

serviu para destacar e mostrar a eflciência da Secretaria de Estado da Sañde e do Governo do

Estado de São Paulo no enfrentamento da Covid-19. Mesmo corn nümeros não positivos sobre o

balanço da campanha de vacinaçäo contra Covid-19. a experiencia da assessoria de imprensa da

Secrelaria de Estado da Saâde em trabaihar a noilcia de forma positiva se rnostrou assertiva e corn

excelentes resultados.
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Radio 9 de Juiho, Radio Band News, Agora SP, Foiha de S. Paulo, Cl Itapetininga e regiAo

Apenas 6% dos atrasados procuram postos pan completar vacinacão no “Dia V” em SP
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de Estado da Saüde de São Paulo sobre o Dia V”, realizado no sábado. () objeilvo era vacinar as

pessoas que estavam corn a segunda dose atrasada. Segundo as inforrnaçOes veiculadas mais de

cinco mu postos ficaram abertos no sábado, em todo o Estado de São Paulo, mas teve pouca

participaçao das pessoas. Em media, 1 a cada 16 pessoas corn a imunização atrasada compareceu

para tornar a segunda dose- Segundo a Secretaria de Estado da Saüde, 265 mu pessoas foram

vacinadas.

Ainda sobre o balanço, consta declaração da coordenadora geral do P]ano Estadual de

lrnunização (PEI) explicando que haverá urn novo “Dia V” em 16 de outubro. As rnatErias

terminam dizendo que o governo estadual estima que o total de faltosos poderia ser 35% menor,

caso as cidades atualizassem a plataforma VaciVida. Nas notas das ernissoras de radio, o destaque

C o n(srnero de pessoas atrasadas corn a segunda dose que não corn parecerarn do sábado para se

vacinar.

AnáLise: A assessoria de imprensa da pasta deu continuidade ao trabalho de divulgacâo do

balanço parcial do “Dia V”, que ocorreu no sãbado, desta vez corn notas e reportagens em

emissoras de radio e jornais impressos, já que aos domingos os lornais fecham o firn de semana

corn certa antecedência e as ernissoras de radio não trazem notIcias factuais. Nesse sentido, a

cobertura de balanço ficou abrangente, incluindo reportagem corn participação de personagern no

jornal Folha de São Paulo, urn dos rnais lidos do pals. Mesmo corn teor negativo do balanço, já

que apenas 8% dos atrasados se vacinaram no “Dia V”, a expertise da assessoria de imprensa da

Secretaria de Estado da Saüde se mostrou perfeitamente assertiva, já que a maneira corn que as

inforrnaçOes forarn passadas por meio do release de divuigacao determinaram o teor positivo para

a pasta e para o Governo do Estado de São Paulo, por causa do repasse imediato das informaçôes

e disponibilidade de doses de vacina e equipes de atendimento.

No geral, as matérias forarn de carãter positivo, ilustrando os nñmeros e as incitativas que

foram feitas para que a populaçao pudesse se vacinar e, ainda, Ia definindo uma nova data para

uma nova vacinação em massa da popuiacão do Estado deS. Paulo.
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Cruzeiro do Sn! Online — Sorocaba

Governo de SP abre inscriçOes para Botsa do Povo Sañde
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Secretaria de Estado da Saide está corn inscriçOes abertas para o Programa Bolsa do Povo—Acoihe

Saüde. Ao todo, são 3,8 ml! bolsas para estudantes de baixa renda nas areas de Ciëncias da SaUde

e Biológicas, num total de R$ 28,2 milhOes em incentivos. A iniciativa oferece subsIdio financeiro

para incrementar renda e incentivar a formaçao de alunos de cursos técnicos, tecnólogos e de

graduaçào nessas areas e que estelam matriculados do prirneiro ao penü!tirno ano. 0 texto traz,

ainda, inforrnaçôes sobre o valor das bolsas, de acordo corn cada nivel de graduacao. onde poderao

atuar após a conclusao e data de término das inscriçOes. 0 texto encerra corn declaração do

Secretário Estadual da Saüde falando sobre a irnportância social desse projeto para os jovens

paulistas.

Análise — No dia ern que a assessoria de imprensa trabalha os nñrneros de balanco do “Dia V”, a

equipe conseguiu, ainda, difundir uma noticia positiva em publicayao do interior do Estado de São

Paulo que é de interesse de todas as cidades, ja que se trata de bolsas de estudo na area da saóde

para estudantes de haixa renda. A iniciativa é muito bem-vinda e mostra que a equipe de

profissionais trabalha além do assunto pandemia, disseminando o major nümero de inforrnaçOes

positivas para todo o Estado de São Paulo.

Nesse caso especilico. a assessoria poderia icr ampliado urn pouco mais a divulgacão,

direcionando o release — que ganha mais força corn a declaraçâo do Secretdrio de SaUde — para

veiculos de cidades estrategicas do interior paulista como Carnpinas, RibeirAo Preto, Baixada

Santista, Vale do ParaIba, São José do Rio Preto, Bauru, MarIlia e Sorocaba para ampliar ainda

rnais a noticia positiva por todo o Estado de São Paulo. 0 envio para ernissoras de radio, portais

de informação ejornais das regiGes aurnentaria a exposicão das informaçGes.

-s
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Guarulhos Hoje, Cruzeiro do Sul Online (Sorocaba), TV Cultura Online, Diário de Suzano

Online
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Os textos pubticados informarn sobre o ato simbóiico ocorrido no instituto Butantan, corn

a presenca do Governador do Estado, que marcou o recorde de aplicação da terceira dose da vacina

contra Covid-19 em ünico dia, num total de 122 mil pessoas. As matérias ressaltarn que o inIcio

da vacinação no Estado de São Paulo e o calendário de vacinação para a terceira dose, de acordo

corn cada grupo e, ainda, atestam a segurança do imunizante.

Anáiise: A assessoria de imprensa da Secretaria de Esiado da Saude mostrou sua capacidade em

trabaihar em parceria corn o Governo do Estado de São Paulo e corn autarquias que compOem o

setor de Saüde do Estado. A coletiva de imprensa realizada ern parceria corn a SECOM co Instituto

Butantan marcou o iniclo de aplicacAo da terceira dose e o release distribuldo trouxe informaçOes

completas sobre o atual esquema vacinal, o recorde no nñernro de aplicacOes em Unico dia,

deciaração de porta-vozes e todas as informaçOes pertinentes ao evento. Todas as matérias

publicadas foram positivas. atestando a credibilidade da pasta e do Governo do Estado de São

Paulo.

Exame.eom, Radio Band News FM — São Paulo

Estado de SP atinge marca de 60% da populacAo totalmente vacinada contra Covid-19

Dc acordo corn a matéria publicada rio portal Exame e veiculada na Radio Band News FM.

o Estado de São Paulo atingiu a marca de 60% da populacão totalmente vacinada contra a Covid

19, corn as duas doses ou dose Unica. Segundo dados da Secretaria de Estado da Saüde de São

Paulo, mais de 65 milhOes de doses já foram aplicadas, estando a frente de outros palses que

começaram a vacinaçäo antes como, por exemplo, os Estados Unidos. 0 texto traz, ainda,

declaraçao de pona-voz do Phino Estadual tie irnunização sobre o assunto e encerra faiando sobre

ausëncia de Obitos em 72% dos municipios paulistas na (tltima semana. corn declaraçAo de porta

voz do Cornité CientIfico. responsãvel no Estado por definir as açöes de combate a Covid-19.

Análise: No mesmo dia em que ocorreu a coletiva de imprensa para falar do recorde de aplicacão

da terceira dose de Covid- 19, a assessoria de irnprensa soube trabalhar de forma muito positiva as

açUes da pasta e do Govemo do Estado de São Paulo frente a Covid-i9. Ern urn so release de
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mostrando os bons resultados de duas frentes da pasta: o Plano Estadual de Imunização e o Comitê 

Científico, incluindo declaração dos porta-vozes responsáveis, destacando as principais 

da Covid-19 em todo o Estado, posicionando de forma muito assertiva as ações da Secretaria de 

Estado da Saúde e do Governo do Estado de São Paulo e mostrando resultados comprovados por 

números. 

Rádio Bandeirantes AM 

Entrevi!1ta com o Secretário de Esfado t.ht Saúde, Jean Gorinchteyn (11 '53'') 

Conforme a entrevista veiculada, o Secretário de Estado da Saúde fala após a realização da 

coletiva de imprensa no Palácio dos Bandeirantes, sobre a vacinação em mais de 60% da 

população, da ausência de óbitos em sete em cada dez cidades do Estado na última semana. O 

assunto abordado pelo repórter foi a decisão do Comitê Científico sobre o uso de máscaras. O 

Secretário diz que apesar de o panorama estar melhorando, o vírus ainda está em circula<;ão e que 

está aguardando a reunião do Plano Estadual de Imunização para ter uma previsibilidade, mesmo 

aproximada, da necessidade de uso de máscaras em ambientes externos. Ele afirmou que em 

ambientes internos a possibilidade está descartada e ressalta o compromisso da pasta com a 

responsabilidade baseada na ciência. O Secretário também ressaltou algumas medidas do Governo 

do Estado de São Paulo como a liberação de capacidade em shows e eventos e a parceria bem

sucedida com a Prefeitura de São Paulo nas questões de saúde da população. 

Análise: Essa entrevista mostra toda capacidade da assessoria de imprensa da Secretaria de Estado 

da Saúde em trabalhar assuntos diferentes em um mesmo dia, partindo de uma coletiva de 

imprensa, aproveitando espaços em veículos de expressão nacional para divulgar as ações de 

enfrentamento à Covid-19 e os resultados positivos das iniciativas tomadas pela pasta e pelo 

Governo do Estado de S. Paulo. 

A entrevista com o Secretário de Saúde acontece após a realização da coletiva com o 

Governador do Estado, na qual ele fala sobre um assunto que será discutidQ na próxima semana, a 

liberação do uso de máscara em locais abertos do Estado. Além de destacar as ações da Secretaria, 

ele também valorizou o Comitê Científico da pasta, passando tranquilidade para a população sobre 
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força em conquistar espaços nobres utilizando coletiva, envio de release e entrevista exclusiva 

C) sobre os mais diversos assuntos ligados à pandemia.
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� Jornal Hoje (5'08"), Rádio Cultura FM, Rádio Azul Celeste (Americana), Veja.com 

Mais de 70% das cidades de São Paulo não registraram morte por Covid-19 

D 

o 

o 

Secretaria de Estado da Saúde de São Paulo em que mais de 70% das cidades do Estado não 

registraram morte por Covid-19 na última semana. Segundo o conteúdo das matérias, 467 

municípios não tiveram óbitos registrados no período, resultado do avanço da vacinação (que 

ultrapassou 60% da população com esquema vacinai completo) e da continuidade das medidas de 

protetivas como uso de máscaras. O texto traz também declaração do Secretário estadual de Saúde 

e números sobre o índice de ocupação de Unidades de Terapia Intensiva (UTls) no Estado e do 

Vacinômetro com declaração de porta-voz do Comitê Científico. 

Na matéria do Jornal Hoje, telejornal da principal emissora de TV do país, abre com um 

estudo encomendado pela emissora sobre o registro de número de mortes por Covid-19 no país, 

reforçando que o resultado é consequência do avanço da vacinação no Brasil. Em seguida, ela 

destaca a informação do Governo do Estado de São Paulo sobre o não registro de óbitos nos 

municípios paulistas. A reportagem, feita no município de Barueri, fala sobre os números paulistas 

e o repórter passa todos os detalhes. Um infográfico ilustra a pesquisa encomendada nacionalmente 

que ratifica os dados paulistas. Em seguida, especialistas falam sobre os motivos da redução, 

incluindo um infectologista do Instituto Emílio Ribas (SP) que alerta para as pessoas manterem as 

medidas de segurança e continuarem se vacinando. A apresentadora fecha a matéria chamando o 

telespectador a acessão o conteúdo disponível no site do G 1. 

Análise - A assessoria de imprensa da Secretaria de Estado da Saúde trabalhou uma informação 

positiva dada em coletiva de imprensa e obteve resultados acima da média. Mesmo que o assunto 

já tivesse repercutido em uma série de veículos, a equipe aproveitou a oportunidade para divulgar 

a notícia no interior, por meio de rádio, e no portal Veja. Com de grande audiência nacional. O 

grande mérito está na reportagem produzida pelo Jornal Hoje, de rede nacional, da TV Globo. A 

emissora encomendou um estudo exclusivo e nacional sobre a redução do número de óbitos no 

país, que estava em perfeita sintonia com os dados divulgados pela pasta sobre ausência de óbitos 

nos municípios paulistas, em uma semana. 
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Além de o jornal divlllgar todos os números fornecidos pela pasta, por meio de re!ease, 

ainda forneceu para a emissora dados específicos de um município para que o repórter pudesse 

:) fazer a reportagem, além de infectologista para explicar os motivos da redução do número de óbitos 
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D população a continuar adotando as iniciativas para manter a queda dos números. 

Com isso, a assessoria de imprensa da pasta mostrou toda sua expertise e credibilidade no 

J 
trato da informação junto aos veículos de imprensa de expressão nacional, além de posicionar 

::, positivamente a Secretaria de Estado da Saúde e o Governo do Estado de São Paulo em todo o 
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país. 
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Rádio Jovem Pan São Paulo (11 '34") 

Entrevista com o Secretário estadual de Saúde de São Paulo 

A entrevista começ.a com a abertura na qual o apresentador diz que o See-retário de Estado 

da Saúde de São Paulo falou sobre a possibilidade de tomar a dose de reforço contra a Covid-19 

todos os anos e também sobre declaração do Ministro da Saúde em só adquirir vacinas que 

tivessem aprovação definitiva da Agência Nacional de Vigilância Sanitária (Anvisa). O 

apresentador complementa dizendo que o secretário também comentou sobre a possibilidade da 

não obrigatoriedade do uso de máscaras, sobre a realização do Carnaval em 2022, a produção da 

Butanvac, a liberação de turistas vacinados com Coronavac nos Estados Unidos e a expectativa da 

vacinação infantil no Estado de São Paulo. 

O Secretário afirmou que, sobre o reforço anual, o Programa Estadual de Imunização (PEI) 

já tinha feito consideração sobre o assunto e que era preciso fortalecer o sistema imunológico das 

pessoas, da mesma forma como é feito com a gripe. Ele acredita que a vacinação contra Covid-19 

será incorporada no calendário anual de imunização do Estado de São Paulo. Com relação à 

Coronavac e a declaração do Ministro da Saúde, o secretário lamentou a decisão do Ministério, já 

que a vacina Coronavac se mostrou eficiente na redução do número de mortes, internações e casos 

no Estado e mais de 50% da população paulista foi imunizada com esta vacina. 

Com relação ao uso de máscaras em lugares abertos, o secretário lembrou que a pandemia 

mostrou várias nuances e que o E!)tado precisa avaliar diversos fatores e não somente o percentual 

de pessoas vacinadas, mas também dados epidemiológicos. O Secretário também destacou os 

números de balanço de pessoas em UTls e o total de internados no Estado, as reuniões com o 

Comitê Científico e enfatizando que a posição do Governo do Estado de São Paulo é que as 

máscaras serão mantidas nos ambientes externos. Sobre o Carnaval, o secretário disse que todas 

as ações são tratadas em parceria com os municípios e que a segurança da população vem em 

primeiro lugar. O Secretário encerrou a entrevista falando sobre a vacinação infantil contra Covid-

19. Ele acredita em uma liberação, defendendo a preservação das vidas de todas as idades.

Análise: do ponto de vista jornalístico, a entrevista foi extremamente positiva. Durante quase 12 

minutos, o Secretário de Estado da Saúde falou sobre as inciativas do Governo do Estado de São 

Pauto e da pa!)1a sobre o enfrentamento da pandemia de Covid-19 e até comentando declarações 

LEITURA, RP COMUNICAÇÃO LTDA. 
Rua Apeninos, n!! 400 - sala 408 -Aclimação/ São Paulo - SP 



[ 1�!�!:�z!P] 
rln Minic:trn rlA "i:iúrlP, Pm 11mA Pmic:c:nrn rPr.nnhP<'irlAmPnte r.nmn rnn<:PrvArlnrA P prO-gnvPmn

federal em seu posicionamento editorial. A assessoria de imprensa preparou um briefing prevendo 

todo o tipo de pergunta para orientar o Secretário em suas respostas, que teve como resultado uma 

Sempre pautado por números e inciativas bem-sucedidas do governo paulista, como a 

compra da Coronavac, o desenvolvimento da Butanvac, as reuniões do Comitê Científico e as 

parcerias com os municípios na tomada de decisões, a entrevista correu sem sobressaltos e 

esclareceu pontos importantes sobre o uso de máscaras, realização de eventos de grande porte para 

o ano seguinte e a aplicação da vacina na população infantil.

A declaração do Secretário em relação a decisão do Ministério sobre a compra somente de 

vacinas com autorização de uso definitivo, além de classificar como lamentável, arranhando a 

imagem do Governo Federal, o representante da pasta, ainda, apresentou números positivos sobre 

a vacinação da Coronavac no Estado de São Paulo, com índices de eficiência e de redução em 

pontos importantes da pandemia como casos, óbitos e internações em UTis e enfermarias. Disse 

nas entrelinhas que a decisão não leve nenhumajustificaliva científica para que fosse tomada. 

Um dos pontos de destaque foi que o Secretário, por várias vezes, afirmou que as ações 

eram do Governo do Estado de São Paulo e que em muitos falava em nome do governo paulista, 

ou seja, a pasta estava perfeitamente alinhada aos objetivos do governo estadual e totalmente ciente 

das ações e, mais ainda, as que envolvem a saúde da população. O Secretário falou com 

propriedade e autoridade, ressaltando a credibilidade da pasta e do governo paulista e a assessoria 

de imprensa mostrou sua capacidade em articular temas polêmicos e fazer com que seus porta

vozes respondam de forma inteligente e fundamentada todas as perguntas, sejam positivas ou 

negativas. 
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Poder 360 (Brasília), Valor Econômico Online, Gl Nacional 

Pela primeira desde abril de 2020, SP registra menos de 2 mil internados em UTI por Covid-

Os textos publicados destacam que o Estado de São Paulo registrou neste domingo menos de 2 mil 

pessoas internadas em Unidades de Terapia Intensiva (UTls) devido à Covid-19, com 1.991 

pacientes, segundo dados da Secretaria de Estado da Saúde de São Paulo. A pasta informa que a 

última vez que o balanço ficou abaixo desta marca foi há 552 dias, em 6 de abril e 2020. O total 

de pessoas hospitalizadas no Estado de São Paulo hqje é de 4.171 pessoas entre UTis e leitos de 

Enfermaria. 

Ainda segundo a pasta, o número global de internados é sete vezes menor do que o 

registrado no pico da segunda onda, sendo que a demanda por UTis é 6,5 vezes menor e por 

enfermarias, 8 vezes menor. As matérias encerram dizendo que as taxas de ocupação de leitos de 

UTI estão entre as menores da história da pandemia, com 30,8% no Estado e 38,2% na Grande 

São Paulo e trazem números de registro de casos, os recuperados e os óbitos desde o início da 

pandemia até o momento. 

Análise - Por se tratar de um domingo, quando não há telejornais diários e as publicações 

impressas fecham com antecedência, a estratégia escolhida pela assessoria de imprensa da 

Secretaria de Estado da Saúde foi assertiva no momento em que optou por trabalhar veículos on

line de grande expressão nacionai e atingindo públicos distintos. Com informações completas e 

detalhadas do balanço, a assessoria soube identificar com maestria os dados positivos e destacá

los logo no título, chamando atenção para o menor número de ocupação em UTls em quase dois 

anos de pandemia. 

Outro ponto a favor foi a comparação de dados do release, incluindo os picos de onda, a 

comparação desde o início da pandemia e, ainda trazendo números atualizados da situação em todo 

o Estado de São Paulo. A escolha dos veículos também foi determinante para a pulverização das

informações positivas: o Valor Econômico é acessado majoritariamente por empresários de todo 

o país, o G 1 Nacional atinge a população de todo o país e o Poder 360 é direcionado para a classe

política brasileira em todo o território nacional. 
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pleno domingo, quando a disponibilidade de velculos para publicacão é infinitamente menor, se

comparado aos dias üteis da semana. Dessa forma, assessoria de imprensa curnpriu o objetivo de
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Governo do Estado de São Paulo de forma positiva e abrangence.
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R7.com, Gi Nacional

Aulas presenciais serâo obrigatOrias em SP a partir da segunda-feira (18)
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pals lalam sobre a volta as aulas em odo o Estado de São Paulo. No portal R7, o destaque (lea

para o anüncio frito pelo Secretãrio de Educação em coletiva de imprensa, no Palacio dos

Bandeirantes. 0 Secretário explicou quais foram as regras e os motives para o retorno presencial

e alunos e professores, ressaltando que cada municlpio do Estado define de que forma e em quais

condicâes o retorno vai ocorrer. A reportagem encerra corn os nümeros da vacinação, internaçôes,

casos da doença e nômero de óbitos em todo o Estado, fornecidos pela Secretaria de Estado da

Saüde.

o portal G 1 arnpliou o teor da rntéria corn Organizacão das NaçOes Unidas para a

Educaçâo. Ciência e a Cultura (LTNESCO) apoiando a decisão do Governo do Estado de São Paulo

da volta as aulas presenclais. A reportagem tambérn traz posicionarnento favorável da Secretaria

de Esiado da Saâde que corrobora a decisao da Secretaria de Educação e do governo paulista. A

matéria traz declaração positiva de porta-voz da UNESCO, opinião de professores que se dizem

preocupados e finaliza com dados da pasta da Saade sobre vacinação, de acordo com o

Vacinômetro do governo paulista.

Análise: A articulacão positiva entre todas as pastas do Governo do Estado de São Paulo se

mostrou estratégica no anincio feito pela Secretaria da Educaçao sobre a volta presencial das aulas

no Estado. Assunto sensivel e delicado por causa da pandemia e do andamento da cobertura

vacinal, a assessoria de imprensa da Secretaria de Estado da Saáde rnostrou-se perfeitamente

alinhada, dando todo o embasamento necessário para que a pasta da Educação fizesse o anüncio

de forma tranquila, corn todas as informaçOes cientIficas e balanco sobre a vacinacão.

Esse tipo de parceria entre pastas mostra que o Governo do Estado de São Paulo está

totairnente alinhado e preparado para enfrentar qualquer tipo de matëria, inclusive as que ouvem

os dois lados, que oem sempre são concordantes, come é o caso do GI, portal de notIcias da Rede

Globo. Nesse caso especifico, de posse das informaçOes da Educação. a reportagem ainda procurou

a pasta da SaUde para um posicionarnento oficial (que foi o do apoiar as acOes da Educacão) e,

ainda, corn a UNESCO, major autoridade mundial em Educação que também foi favorávei as

LEITURA, RP coMuNlcAçAo LTDA.
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Saüde e o Governo do Estado de São Paulo.

TV Cultura Online, Cuarulhos Hoje. UOL Noticias, Jornal da Franca, TEM NotIcias 2

V.dii4n (2’3c”

Dia .i; SP (era novo mulirãu de vacinaçãu de 2* dose no sábado

As matérias publicadas e veiculadas falam sobre o novo rnutirAo de vacinação contra

Covid-1 9, que acontece no próximo sábado. SerAo 5 mu postos funcionando durante todo o dia. 0

objetivo ë reduzir o n(imero de pessoas atrasadas corn a segunda dose, em torno de 4,1 milhOes em

too o Estado. Os textos trazern, ainda inforrnaçOes sobre o námero de pessoas já vacinadas corn a

prirneira. segunda e dose ünica e deciaração de porta-voz do Piano Estadual de lrnunização (PEI)

falando da irnportância das doses para completa imunização. As informaçOes passadas pela

Secretaria de Estado da Sade detaiharn, inclusive o nümero de pessoas atrasadas por tipo de

vacina (Pfizer. Astrazeneca e Coronavac).

Análise: No mesmo dia em que houve urn anflncio polérnico sobre a volta as aulas presenciais no

Esiado de Sao Paulo, a assessoria de irnprensa da Secrelaria de Eslado da Saáde adula estratégia

de prestação de serviços, corn resultados muito positivos. Ter experiéncia em divulgaçAo de

assuntos especificos para chamar a atençAo da populacão para urn tema especIfico requer bastante

know how, principalmente em gerenciamento de crises. Nesse caso, a assessoria de imprensa

antecipou em urn dia a divulgacão do novo “Dia V” de vacinaçAo corn release informativo sobre

data. horário e locais. alérn de deciaraçäo tie porta-uz, falando sobre a impurtância da vacina.

0 resultado foi muito positivo, principairnente porque saiu publicado ern velculos como o

Portal UOL. do Grupo Fo]ha de S. Paulo, e também no interior do Estado corno Franca e Sorocaba.

Capital e interior forarn trabaihados para que as pessoas tivessem acesso por internet e TV do novo

rnutirAo. 0 UOL e a TV Cultura divulgararn as informaçOes gerais, corn os dados fornecidos pela

assessoria da Secretaria de Estado da Saüde. 0 Guaruihos Hoje eo Jornal da Franca acrescentararn

informagoes sobre a campanha de rnultivacinaçAo para adolescentes que acontecerá conjuntamente

corn o “Dia V”. 0 telejornal da TV TEM de Sorocaba fez uma reportagem corn os dados gerais e

os especificos da região.

LEITIJRA, RP c0MIJNICAçAO UFDA.
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SP1 (1’56”), Radio Difusora AM (Franca), Jornal de Assis, Diário Comercial, 0 Extra.Net

(FernandOpolis), Piano Verdade (Franca), Jornal da ManhA (ManIla), PHoje Interior (São

José do Rio PreIo), Diário de Tupã, Junial Atibaia

Governo de SP promove novo “Dia V” de vacinação neste sabado

As reportagens publicadas e veiculadas falarn sobre o anüncio feito pelo Governador do Estado de

São Paulo sobre o novo “Dia V” de vacinação, em parceria corn os 645 municipios paulistas, corn

duas frentes principais: aplicaçAo da segunda e da dose adicional contra a Covid-19 e atualizaçao

da carleira de vacinação de crianças e adolescenies. No ioiai, 5 mu posios estarão aberios para

atender a população.

As rnatérias trazern dados sobre o deficit de pessoas que ainda precisarn completar o

esquema vacinal, inclusive por tipo de vacina (Pfizer, Astrazeneca e Coronavac), corn declaraçao

de porta-voz do Piano Estadual de lmunizacao (PE]). Além disso, forarn publicados dados

referenies ao haianço geral da vacinaçäo em lodo o Estado de São Paulo e a campanha de

multivacinação, voltada para crianças e adolescentes que acontecerá conjuntamente corn o “Dia

V”. 0 SP I entrou corn motolink mostrando urn posto de saüde na capital paulista e infografico

sobre o “Dia V” corn todas as informaçOes.

Análise: a assessoria de imprensa trabalhou o release de divuigaçao pré “Dia V” de vacinação

contra Covid-19 de forma abrangente e muito positiva. 0 material enviado conlinha informaoes

completas e detaihadas sobre o funcionamento da campanha, nrnero de municipios. ancorados

pelo Governador do Estado em coletiva de imprensa; declaraçao de porta-voz reiterando a

importância de se completar o esquema vacinal. além de destacar a campanha de muluvacinaçào

para criancas e adolescentes.

Corn essa abordagern a pasta conseguiu espaço de destaque em importanies velculos da

capital paulista e do interior do Estado, disserninando a informaçào por todos os rneios. Urna

carnpanha desse porte e corn a urgéncia que pedia, devido a irnunização contra Covid-9 para

reduzir os indices de contágio, internaçOes e Obitos, foi executada corn extrerna cornpetência e

senso de importância para atingir a maior quantidade de pessoas em todo o Estado. mobilizando a

LEITURA, RP coMuNlcAçAo UrDA.
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imprensa em prestar 0 serviço corn urna certa antecedéncia e reforçando Os nrneros fornecidos

pela assessoria da Secretaria de Estado da Saüde de São Paulo.
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TEM Noticias 2 Edição (Bauru), Radio Jovem Pan AM (São Paulo), Diário de Mogi, GI

Nacional

Estado de SP antecipa de intervalo entre doses da vacina da PfIzer de 8 sernanas para 21 dias

o material publicado e veiculado fala sobre o anüncio feito pelo (3overno do Estado de São

Paulo sobre a antecipacão de 8 semanas para 21 de intervaio de aplicaçào da segunda dose da

vacina da Pfizer em adultos. A medida beneficia 2 milhOes que já receberam a primeira dose do

imunizante. A estratégia foi definida pelo Piano Estadual de lmunizaçAo (PU) e já pode ser

executada pelos 645 municipios paulistas. A deciaracão de porta-voz do PE1 atirma que todas as

cidades terão as doses necessárias para atender essa nova diretriz.

o texto acrescenta que a Secretaria de Estado da Saüde, em conj unto corn a Companhia de

Processamento de Dados do Estado de São Paulo (Prodesp), vai enviar mensagens de texto por

celular, reforçando a recornendação. Para adoiescentes. o prazo de 8 semanas está mantido. A

reportagem encerra corn o baianco da campanha de vacinação no Estado de São Paulo e destacando

que 83% da popuiacão adultajá tern esquema vacinal compieto. A IV ibM, de Bauru. fez urna

entrada ao vivo com o repOrter explicando corno vai funcionar a antecipaçAo na região.

Anãiise: 0 anüncio de uma antecipacão para que as pessoas completem o esquema vacinal ë urna

boa noticia, principaimente no rneio de uma pandemia. Esse tipo de notIcia costuma ter grande

aceitacão por parte da rnidia, que costurna conceder espacos amplos. divulgando todas as

informaçôes pertinentes ao assunio. 0 release produzido pela assessoria de imprensa da Secretaria

de Estado da Saüde, a partir do anüncio feito pelo Governador do Estado. nesse caso especifico

serviu para compiementar as informaç&s divulgadas anteriormente em coletiva.

Mesmo assim, a assessoria se valeu do seu expertise em divuigaçOes estratégicas e

conseguiu atingir capital e interior do Estado utiiizando os meios de comunicação Jornal, Internet,

Radio e Televisão. Dessa forma, a pasta conseguiu cornpementar as informaçOes anunciadas corn

urn release detaihado das informaçOes. A clareza e objetividade dos dados contribuIram para a boa

exposição da pasta e do Governo do Estado de São Paulo, reforçando e consolidando a

credibilidade diante da irnprensa e da populacão paulista.

L.E1TURA, RP cUMuNlcAçAo UWA.
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Jornal Hoje (3'25") 

Vacinação derruba as taxas de casos, mortes e internações por Covid-19 em São Paulo 

A reportagem do jornal de rede, da TV Globo, diz que em São Paulo as médias móveis de 

mortes e de novos casos estão no menor patamar desde o ano passado. O repórter abre a matéria 

falando sobre a volta às aulas presenciais, teatros e cinemas com capacidade máxima e estádios 

com torcida. Dizendo que isso foi possível em São Paulo com o avanço da vacinação contra a 

Covid-19. Em seguida, entra um infográfico que mostra a queda no número de casos, internações 

e mortes no Estado de São Paulo. Ressalta que a média de casos é a menor desde abril de 2020. 

Traz sonoras da Sociedade Brasileira de Imunizações explicando a queda dos números relativos à 

vacina, declaração de porta-voz da Prefeitura de São Paulo e de infectologista do Hospital Emílio 

Ribas, explicando a importância e a relação da cobertura vacinai, com base em estudo da própria 

entidade, na redução do número de internações e de óbitos no hospital. 

Análise: Nessa reportagem veiculada no Jornal H<�ie, a assessoria de imprensa da Secretaria de 

Estado da Saúde de São Paulo conseguiu emplacar duas notícias dentro do assunto pandemia. Com 

isso, conquistou mais de três minutos em jornal de rede, de forma positiva, mostrando seu poder 

de articulação em promover pautas de interesse da pasta e do Governo do Estado de São Paulo 

junto à grande mídia. O ponto de partida foi a redução expressiva no número de casos, de 

internações e de mortes ocasionadas pela Covid-19 no Estado de São Paulo. A partir dessa 

premissa a pasta divulgou assuntos que já tinham sido noticiados como campanhas de vacinação, 

retorno às aulas presenciais, a volta de cinemas, teatros e estádios com público como resultados 

das ações do Governo do Estado de São Paulo no enfrentamento da pandemia. 

Para complementar, mostrou a parceria bem-sucedida com a Prefeitura de São Paulo, que 

mostrou seus dados positivos, as ações implementadas e o sucesso da campanha de vacinação por 

meio de seu Secretário de Saúde. Para finalizar a ação positiva, a assessoria emplacou um estudo 

realizado pelo Hospital Emílio Ribas (referência em infectologia na América Latina) em seus 

próprios pacientes, atestando a eficácia das vacinas e explicando como ela agiu diretamente na 

queda dos índices estaduais de casos, internações e mortes pela Covid-19. 

ÔL 
LEITURA, RP COMUNICAÇÃO LTOA. 
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SBT Brash (2’20”) — “Casos de Covid-19 caem 58% em São Paulo”, Jornal da Gazeta —

“Entrevista ao vivo corn Secretário de Estado da Sañde”, Correlo Popular (Campinas) —

“Especialista condena deeisão de antecipar ,a dose”, TV Cultura Online e Diário de Suzano

— ‘4SP ink contralar inais de 1 mu profissionais de sañde para reforçar equipes”

A matéria publicada no SBT BrasH destaca a redução de 58% em urna semana no nürnero

de casos de Covid-19 no Estado de São Paulo, partindo dos nárneros do Governo Federal. A

reportagem diz que nove meses após o inicio da vacinação, o estado paulista ultrapassou 90% da

populaçao totalmente vacinada, traz ntrneros de ocupação em UTIs, corn porta-voz do Comitê

CientIfico falando sobre os desdobramentos this medidas adotadas no Estado e outro porta-vot do

mesmo Comité falando sobre o Carnaval. 0 encerramento foi corn sonora do Governador de São

Paulo.

No Jornal da Gazeta, o Secretário de SaUde entrou ao vivo para repercutir, durante quase

12 rninutos. Os nãrneros da vacinação no pals e no Estado de São Paulo, a aceleraçAo da vacinaçào,

CP1 da Covid-19. traLamento precoce, nova onda de Covid-19 e vacinas pam 2022. Em Lodas as

respostas, o Secretário foi objetivo, semjulgamento de valores e reforçando a posição de iniciativa

do Governo do Estado de São Paulo em garantir a sañde de seus cidadAos.

Na reportagern do Correio Popular, jornal do interior do Estado, a Secretaria foi procurada

e enviou o release de divulgacäo da antecipacão da segunda dose em reposta a especialista ouvida

pelo jornal e que abriu a matéria publicada no site. 0 jomal tambérn ouviu poda-voz da Secretaria

Municip& de Saüde de Campinas que atualizou os dados vacinais da cidade, que tern 92% da

populaçao coin mais de 18 anos corn a prirneira dose e 82% corn as duas doses ou dose Unica.

As duas reportagens publicadas no site da TV Cuitura e nojornal Diário de Suzano falam

sobre a anüncio do Governador do Estado em contratar de cerca de 1 mil profissionais de saüde

corno reforço pam as equipes hospitalares e serviços de adminisLração direta da Secrei.aria de

Estado da SaUde, para atender os serviços represados por causa da Covid-19. Ao todo, serão RS

4,6 rnilhOes para contratação de 200 oficiais de saüde, 250 técnicos de enfermagem, 220 agentes

técnieos de assisténcia a saüde, 250 enfermeiros e 150 medicos, corn efetivaçAo ate dezembro de

2021.

LEITURA, RP coMuNlcAçAo LTDA.
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meios diferentes mostra a capacidade da assessoria de imprensa da Secretaria de Estado da Sa(tde

em articular e trabalhar diferentes assuntos e abordagensjunto a imprensa da capital e do interior
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divulgaçOes de impacto. pensando nas inforrnaçoes e selecionando os porta-vozes mais adequados

para cada assunto.

Nesse caso, a assessoria de imprensa se niostrou versãtil e totalmente preparada para as

demandas pontuais que surgem durante o dia, ainda mais em urn cenário de pandernia que exige

agilidade, capacidade de deducão, visão do todo e das partes e capacidade para contornar possIveis

crises. A reportagem do SBT Brasil falava sobre os nümeros positivos em relaçao ao

enfrentarnento da Covid-19. 0 destaque. alem das inforrnaçOes precisas, fbi a disponibilidade de

dois porta-vozes do Cornité falando sabre assuntos distintos corn a mesma propriedade,

embasamento cientifico e alinhados ao Governo do Estado de São Paulo.

No caso da entrevista do Secretário de Estado de Saude para o Jornal da Gazeta, por Zoom,

0 entrevislado fol tolalmente brifado e preparado para responder as perguntas da jornalista,

conhecida por sua experiência e sagacidade) e cornentou decisoes federais apresentando os dados

positivos do Estado de São Paulo. falou sobre as próprias decisoes do Governo do Estado.

reforçando o posicionamento estadual e da pasta, alérn de tecer comentários corno medico, sua

profissAo.

0 A reporiagem do Correio Popular, o jornal mais importanie e influenie da cidade de

0 Campinas, corneça corn charnada e abre de rnatëria extremamente negativo, já que uma

o infectologista nao concorda, de forrna cientIfica, corn a antecipação das doses da vacina da Pfizer.

Urna assessoria de imprensa low profile enviaria uma nota reforçando o posicionamento

o governarnental. Nesse caso, a assessoria de irnprensa resolveu enviar o release de divulgaçao, que

o continha todas as informaçoes do Cornitê e do Piano Estaduai de imunizaçôes conio resposta. A

iniciativa foi muito bem-sucedida, inclusive corn respaldo da secretaria municipal, fazendo com

o que a reportagem perdesse completarnente o sentido e importância.

0 No caso da contrataçao de profissionais de saude. a estratégia de colocar o anüncio para

governador foi mais que assertiva, Ia que atingiria veiculos dos mais variados. sem necessidade de

o envio de release pós e arnpLiando ainda rnais a eredibilidade e iransparencia da Secretaria de Estado

LEITURA, RP coMuNlcAcAo LTDA.
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da Saúde e mostrando que o Governo do Estado de São Paulo age de fonna integrada e em sintonia 

com as necessidades da população paulista. 
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Cruzeiro do Sul Online (Sorocaba) 

Cidade espera novas doses para antecipar imunização com Pfazer 

De acordo com o texto publicado, a Prefeitura de Sorocaba informou que aguarda achegada de 

novas doses da vacina da Pfizer para antecipar de oito semanas para 21 dias o intervalo de 

aplicação da segunda dose da vacina contra Covid-19 em adultos acima de 18 anos. O veículo 

questionou a Secretaria Municipal de Saúde que esclareceu que assim que chegarem as novas 

doses, serão definidas as ações para a população. 

Segundo informações estaduais, a medida beneficia 2 milhões de pessoas que poderão 

concluir o esquema vacinai. A nova estratégia definida pelo Plano Estadual de imunização (PEl) 

já pode ser realizada pelos 645 municípios paulistas e porta-voz declara que distribuiu 

integralmente as doses necessárias para todas as cidades. Acrescenta, ainda, que as pessoas 

receberão SMS com informações sobre a antecipação. A reportagem termina com dados da 

Secretaria sobre a vacinação em Sorocaba. 

Análise: Nesta reportagem em imporlanle cidade do interior de São Paulo, a assessoria de imprensa 

da Secretaria de Estado da Saúde complementou os dados matéria sobre a antecipação da 

vacinação na cidade, com informações gerais definidas pelo PEI, incluindo declaração de porta

voz esclarecendo sobre a distribuição das doses aos municípios paulistas. Além disso, também 

divulgou a estratégia do Governo do Estado de São Paulo para avisar as pessoas sobre a 

antecipação da segunda dose. Para garantir mais espaço na publicação, a assessoria enviou também 

dados específicos sobre o número de pessoas que ainda precisariam ser vacinadas na cidade, 

divididas por tipo de vacina. Este tipo de iniciativa foi extremamente positiva para divulgar as 

ações da Secretaria de Estado da Saúde e do Governo do Estado de São Paulo, em parceria com a 

Prefeitura de Sorocaba. 

D Rádio BandNews FM (2'37" e l '02") 

Médicos destacam a diminuição de casos de Covid-19 de internação em leitos de UTI no 

Estado de São Paulo; Médicos confirmam melhora nos leitos de UTI destinados a pacientes 

com Covid-19 
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Dc acordo corn as duas mater!as veiculadas em urna das emissoras de radio de malor audiência do

pals, a situação da ocupação dos leitos de UTI por Covid-t9 rnelhorou consideravelmente em

outubro. A reportagern ouviu medicos que trabaiharn em hospitals paulistas que trabalham na linha

de frente e que confirmaram os nürneros. Dc acordo corn a Secretaria de Estado da Saüde de São

Paulo, pouco mais de 1.800 pessoas estão internadas em Ulls por causa do coronavIrus, nove mit

pessoas a menos do que o registrado durante o pico da segunda onda. 0 sistema publico de saüde

tern hoje ocupaçAo de 28,2%, o menor mndice desde o iniclo da pandemia. A rnatéria traz declaração

de medicos falando sobre a melhora nas internaçOes nas (iltirnas quatro semanas. A reporter diz

que no Hospital Ernillo Ribas boa parte dos leitos estão sendo ocupados por pessoas corn outras

cornorbidades. corn declaraçao de porta-voz do hospital. Lila, ainda. o exemplo do Hospilal das

Clinicas de Botucatu. A matëria finaliza com os medicos recomendando o uso de mascaras,

distanciarnento e higienizaçao das rnãos.

Analise: Nesta reportagem, a atuaçAo da assessoria de imprensa da Secretaria de Estado da Saüde

de São Paulo foi determinante para o vies positivo e tarnbërn para o tempo da matCria, que rendeu

no lo[al quase qualm minutos, enhre a reportagem completa e o repique em formato de nota). A

proatividade da assessoria em pautar o veiculo. para divulgar a queda de ocupação em UTIs, por

Covid-19 no Estado. se mostrou assertiva. permitindo ao veIculo confirmar os dados junto a

entidade sindical de hospitals particulares e medicos que trabalham na linha de frente.

Alérn dos dados sobre a reducão de internacOes ern UTls em todo o Estado. a assessoria

tambCm empiacou dois aparelbos püblicos: o Hospital Emuiiu Ribas (referência em infectologia)

e o I-IC de Botucatu, corn declaração de porta-vozes dos respectivos hospitals explicando a queda

e, ao mesmo tempo. reforçando as rnedidas de seguranca. Nesse ponto, a assessoria atingiu a

populaçAo de forma positiva e consolidou a credibilidade da Secretaria edo Governo do Estado de

São Paulo, de forma abrangente, positiva e corn exemplos fundamentados dos resultados, tanto na

capital paulista quanto no interior do Esiado.A assessoria de imprensa tambdm fol assertiva na

escoiha do veicuLo e do meio. já que emissoras de radio tern grande audiéncia e corn pUblico

variado em todo o Estado. A BandNews tem grande penetracão da capital paulista e em cidades

con,o RibeirAo Preto e São Carlos, além de outros estados da Federação.
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Portal Todo Dia (Americana), GI Nacional

Quatro hospitais de referéncia pam Covid no Estado de SP não tern novos internados hi ao

inenos urna semana

De acordo corn as reportagens publicadas, levantamento feito pelo Estado de São Paulo identiflcou

quatro hospitais estaduais de referenda para Covid-19 que não registraram novos casos de

internação pela doença ha pelo menos uma semana. As unidades estão na Grande São Paulo,

Araraquara, Bauru e na Baixada Santista, regiôes onde a vacinação completa ultrapassa os 60%.

Segumlo a Secrelaria estadual de Saüde, a queda na busca pot hospitals é reliexo do avanço da

campanha de vaeinação.

Os textos trazem, ainda, infonnacOes detalhadas e atualizadas sobre ocupaçâo de leitos de

UI! e enfermaria de Covid- 19 nos quatro hospitals, além do pereentual de populaçao corn esquerna

vacinai completo nas respectivas cidades: Hospital Estadual Arnérico Brasiliense (Araraquara),

Hospital Estadual de Bauru, Hospital Regional de itanhaëm e Hospital Estadual Mario Covas

(Santo André).

As reportagens encerram corn os nUnieros atualizados sobre o nümero de doses aplicadas.

de acordo corn o Vacinôrnetro. Segundo o governo paulista, cerca de 85,41% da populacao adulta

corn mais de 18 anos ja cornpletou o esquema vacinal corn a prirneira e segunda doses e na

populacão geral, pelo menos, 65.71% do püblicojátornou a segunda dose. totalizando 70 rnilhOes

de doses aplicadas em todo o Estado de São Paulo.

Análise: A assessoria de imprensa da Secretaria da Sañde de São Paulo soube identificar uma pauta

positiva, apresentando nümeros atualizados e disponibilizando inforrnaçOes relevantes não so

sobre a queda no nürnero de internacOes, mas tarnbérn em relação aos dados relacionados a

vacinação em todo o Estado de São Paulo. l’erceber as LendCncias, denim de urn panorama

pandérnico, e partir disso produzir inforrnaçOes positivas e de interesse da populacAo são

caracteristicas determinantes para que a assessoria de imprensa produza urn trabaiho robusto e de

qualidade.

Nesse caso especIfico. para ter major impacto e poder de publicaçao da notIcia ern urn

sãbado, quando so trabalharn plantonistas e flea eornplicado ernpacar uma pauta relevante, a
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assessoria foi muito assertiva em trabaihar o portal Gi, que possui grande audiëncia e nâmero de

acessos, para trabalhar nacionalmente a notIcia sobre o Estado de São Paulo. Alérn disso, tambëm

colocou as inforrnaçôes em norne do Governo do Estado de São Paulo, corn dados da Secretaria,

conferindo mais peso as informaçOes passadas ao veiculo.

Dc posse dessas iniormaçOes posilivas, a assessoria pode, ao longo de toda a sernana.

trabalhar individualrnente as cidades listadas no estudo em seus principals veiculos, entrejornais.

emissoras de radio e de televisão e, como se trata de equiparnentos estaduais, disponibiiizar os

porta-vozes dos equipamentos püblicos para entrevistas e complementar o release par meio de

aspas de cada urn desses porta-vozes.

Na capital paulista, o release pode ser trabaihado tranquilamenle, e de forma positiva, desde

que o quadra de novas internaçOes permaneça inalterado, as principals emissoras de TV! de radio

ejornais corn matérias de vies positivo para reforçar a proatividade, a credibilidade e fortalecer a

imagem da Secretaria de Estado da Sa(ide e do Governo do Estado de São Paulo na mIdia e junto

a populacao paulista.

N
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Bom Dia Brasil, Rádio CBN FM, Rádio Nova Brasil FM, Rádio Andradina 650 AM, Rádio 

Capital 1040 AM, Rádio BandNews FM, Folha de S. Paulo, Gl Nacional 

Estado de SP registrou neste fim de semana o menor número de internados por Covid-19 

desde abril do ano passado 

As matérias publicadas e veiculadas destacam que a média diária de novas internações por Covid-

19 no Estado de São Paulo ficou abaixo de 400, menor número desde o início da pandemia, em 19 

de março de 2020. Pela primeira na série histórica, há menos de 3.700 pacientes internados com a 

doença. No domingo, o Estado registrou o menor número de hospitalizados pela Covid-19, em 

UTis e enfermarias, desde 2 de abril de 2020, de acordo com a Secretaria de Estado da Saúde. 

As reportagens também trazem números de taxa de ocupação no Estado e na Grande São 

Paulo. O porta-voz do Comitê Científico diz que há avaliações sobre como será a retirada 

progressiva de máscaras no futuro, com a discussão de critérios. Os textos continuam com 

comparativo dos números atuais com o pico da segunda onda, na rede pública e privada. A 

Secretaria estadual informou que a redução nas hospitalizações se deve ao avanço da campanha 

de vacinação, com aplicação de 70,2 milhões de doses e imunização completa de 85,65% da 

população paulista. 

As matérias ainda trazem as informações do levantamento da Secretaria estadual referente 

a hospitais paulistas de referência que não registraram novos casos de intemac;ão por Covid-19 nos 

últimos sete dias. Os encerramentos são com dados do Vacinômetro com o balanço atualizado de 

doses aplicadas no Estado de São Paulo, com números para a primeira e segunda doses e dose 

única. 

Análise: A assessoria de imprensa da Secretaria estadual de Saúde explorou muito bem os espaços 

na mídia para celebrar a redução no número de inlemações por Covid-19 desde o início da 

pandemia. O release distribuído continha informações completas e detalhadas sobre a diminuição, 

além de abordar assuntos correlatos como os números da vacinação em todo o Estado, uma 

retrospectiva desde o início da pandemia, o estudo encomendado pela Secretaria sobre novas 

internações em hospitais de referência, a utilização de máscaras e a avaliação pelo Comitê 

Científico l:om Ú!!daração ,.It: porta-voz. 
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Todos esses elementos, embasados em números e validados por porta-vozes ganham força 

na mídia em geral, conquistando espaços nobres e abrangentes de forma positiva para a Secretaria 

:) e para o Governo do Estado de São Paulo, consolidando a imagem de ambos perante a população 

D paulista. Um dos destaques da estratégia fica por conta do Bom Dia Brasil, da TV Globo, de 

abrangência nacional, com audiência qualificada e com grandes chances de repercussão nos 

demais telejornais locais da emissora, como o BDSP, SPI e SP2, além dos demais telejornais de 

rede como o Jornal Hoje e Jornal Nacional. 

:) Para aumentar ainda mais a cobertura por parte da mídia, a assessoria de imprensa 

::) conseguiu espaços importantes nas principais emissoras de rádio da capital paulista, que repicam 

o 

D 

o 

o 

o 

o 

o 

o 

os fatos mais importantes em suas afiliadas do interior paulista e também em outros estados 

brasileiros. Rádios CBN e BandNews conferiram bons espaços para divulgar a notícia, assim como 

a Rádio Capital e a Rádio Andradina. O jornal Folha de S. Paulo, um dos mais importantes da 

capital paulista e com circulação nacional, também deu excelente destaque à notícia. 

Com a execução dessa estratégia de divulgação, a assessoria de imprensa da Secretaria de 

Estado da Saúde conseguiu uma excelente exposição do trabalho realizado pela pasta e pelo 

Governo do Estado de São Paulo, levando boas notícias para a população. Trabalhar com veículos

chave na propagação de bons resultados faz com que a notícia seja replicada por jornais, sites, 

emissoras de rádio e de televisão de outras cidades do interior paulista. Existe também a 

possibilidade de trabalhar a notícia de forma ainda mais abrangente disponibilizando porta-vozes 

para entrevistas por telefone e virtualmente para telejornais e publicações impressas, ampliando 

ainda mais a difusão da notícia. 
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SBT Brasil, Rádio Jornal 1470 (Adamantina), Rádio Cultura AM, Rádio CBN, Agora São 
Paulo 
Estado de SP chega a 100% da população adulta vacinada com uma dose contra Covid-19 
As matérias veiculadas e publicadas destacam que o Estado de São Paulo atingiu 100% da 
população com pelo menos uma dose contra a Covid-19. Segundo dados do Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística (IBGE), o número equivale a mais de 35 milhões pessoas. São Paulo lidera 

D o ranking de vacinação de imunização completa com 70.492. 794 doses aplicadas. A partir de dados

o 

o 

o 

o 

o 

o 

o 

o 

da Secretaria estadual de Saúde, São Paulo está à frente de todos os demais estados com 80,24%
da população vacinada. As informações também dizem que São Paulo foi o primeiro do país a
começar a campanha de vacinação contra Covid-19. As notas terminam com balanço das doses
aplicadas em todo o Estado de São Paulo.
Correio Popular Online (Campinas), Rede TV News, UOL Notícias, Poder 360 (Brasília),
Rádio Jovem Pan, CNN Brasil Online, R7.com, Gl Nacional
Estado de SP antecipa intervalo entre doses da vacina AstraZeneca para 8 semanas
As reportagens publicadas e veiculadas falam sobre o anúncio por parte do Governo do Estado de
São Paulo da antecipação do intervalo entre a primeira e segunda dose do imunizante AstraZeneca
de 12 para 8 semanas. Com essa medida, cerca de 400 mil pessoas serão beneficiadas. A Secretaria
de Estado de Saúde informou que distribuiu a última remessa de doses, permitindo a antecipação
definida anterionnente pelo Programa Nacional de Imunização (PNI) do Ministério da Saúde.

De acordo com porta-voz do Plano Estadual de Imunização (PEI), esta é mais uma medida 
para que a população complete o ciclo vacinai e convoca as pessoas a comparecerem aos postos 
de vacinação. As reportagens também lembram da redução do intervalo da vacina da Pfizer. 
Análise: As duas notícias divulgadas pela assessoria de imprensa da Secretaria de Estado da Saúde 
mostram a capacidade analítica da equipe em trabalhar dois assuntos dentro do mesmo tema, 
desmembrando a pauta geral vacinação para conseguir mais espaços na mídia com dois releases 
diferentes. A primeira divulgação- em formato de nota- informa de maneira objetiva e com dados 
atualizados que a população do Estado chegou a 100% de vacinados com a primeira dose. A 
assessoria foi além e, em vez de usar dados comparativos que já tinham sido levantados pela pasta, 
utilizou dados do IBGE para fazer a comparação. Além disso, a construção do ranking de liderança �
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paulista nas vacinas foi cuidadosamente montado para que o Estado de São Paulo se destacasse 

em todos os itens, incluindo o Estado que deu início à vacinação em todo o país, conferindo 

pioneirismo, iniciativa e agilidade em todo o processo vacinai da população paulista. 

Com essa estratégia, a assessoria privilegiou rádios e vekulos mais populares como o 

jornal Agora São Paulo e o SBT Brasil. Além disso, trabalhou uma rádio do interior e também 

rádios de grande audiência como a CBN para difundir a notícia para um maior número de pessoas. 

Com essa iniciativa a Secretaria de Estado da Saúde e o Governo do Estado de São Paulo ganharam 

destaques positivos, consolidando sua imagem. 

No caso da divulgação da antecipação do intervalo entre doses da vacina AstraZeneca, a 

assessoria de imprensa trabalhou um release com informações detalhadas sobre o número de 

beneficiados com a medida, além de relembrar que o Governo do Estado de São Paulo já tinha 

tomado a mesma medida com a vacina da Pfizer, com ótimos resultados. 

A estratégia de se trabalhar com grandes portais de notícias se mostrou assertiva, já que a 

internet distribui rapidamente as informações que são consumidas quase que em tempo real. Uma 

forma eficiente e ágil de comunicar a população do Estado de São Paulo. O fato de ter declaração 

de porta-voz no release embasou ainda mais a informação e ainda mostrou a capacidade da 

assessoria de imprensa em selecionar porta-vozes adequados para cada tipo de divulgação na 

mídia. 

Além dos portais de informação da capital, a assessoria foi inteligente em divulgar em 

portal de Brasília, que repercute notícias de cunho político e no portal da CNN Brasil, ampliando 

o público leitor da notícia. A Rádio Jovem Pan fecha a divulgação positiva da notícia, ao mesmo

tempo em que informa e presta serviço de qualidade à população paulista, já que a emissora conta 

com retransmissoras em todo o interior paulista. 

02--
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Blogs do Estadão 

São Paulo continua a ter hospitais de campanha "de pé" ao contrário do que sugere post 

virai 

Segundo texto publicado pelo blog na editoria de Política, uma postagem enganosa no Facebook 

afirma que em São Paulo foram construídos 63 hospitais de campanha de enfrentamento da Covid-

19, mas que durante o momento mais grave da pandemia "nenhum estava mais de pé". O texto 

afirma que não é verdade já que em setembro de 2021 ao menos 34 municípios paulistas ainda 

tinham unidades instaladas ou em construção, de acordo com levantamento do Tribunal de Contas 

do Estado (TCESP). 

A matéria diz, ainda, que o governo estadual construiu 16 instalações de campanha desde 

o início da pandemia e a Secretaria de Estado da Saúde informou que quatro unidades continuam

em funcionamento. Entre os meses de março e maio, quando São Paulo registrou o maior número 

de casos e mortes diárias por Covis-19, 15 hospitais de campanha continuavam ativos. O texto 

termina dizendo que o post virai teve mais de 80 mil compartilhamentos no Facebook e utiliza a 

foto do hospital de campanha do Pacaembu. Segundo a Secretaria estadual de Saúde, o espaço 

começou a receber pacientes em abril de 2020 e as atividades foram encerradas em junho do 

mesmo ano, devido à queda de casos de Covid-19. 

Análise: Este tipo de notícia exemplifica bem o relacionamento positivo da assessoria de imprensa 

da Secretaria de Estado da Saúde com a mídia e o combate ativo e eficiente das fake news, que 

normalmente viralizam em redes sociais, principalmente Facebook e Twitter. Neste caso, a 

assessoria de imprensa foi ágil no fornecimento de informações seguras, com datas de abertura e 

fechamento, além do número de hospitais de campanha totais, no começo da pandemia, e os que 

continuavam em funcionamento atualmente. 

Com esse tipo de iniciativa, a assessoria de imprensa mostra toda sua competência e 

capilaridade de informações, contribuindo para a disseminação de informações seguras e 

confiáveis, preservando a imagem positiva da pasta e do Governo do Estado de São Paulo. Estar 

em sintonia com os acontecimentos, não só da pasta e das iniciativas governamentais, mas também 

com o que acontece fora do âmbito do Governo é determinante para marcar presença e contribuir 

para informações claras, precisas e verdadeiras. 
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o Imparcial (Presidente Prudente), GI Itapetininga e Regiao

Regiâo possul 25 easos da variante Delta; Balance estadual divulga novos easos da variante

delta do coronavIrus na região de Itapetininga

Os textos publicados em duas regiOes dit’erentes do Estado de São Paulo lalam sobre o balance da

variante Delta, divuigado pela Secretaria de Estado da Saüde de São Paulo. Na região de Presidente

Prudente são 25 casos, em 11 cidades, e em Itapetininga são 61 casos confirmados em dez cidades.

o texto traz inforrnaçOes do balanço do Centro de Vigilância Epidemiológica (CVE) para todo

Estado de São Paulo da variante Delta.

Segundo as reportagens, a Secretaria estadual acrescenta que as variantes Delta, Alpha,

Bela e Garna são classificadas corno “varianles de atençao”. devido a possibilidade de aumento de

transmissibilidade ou gravidade de infecçao. Acrescentou, ainda. que a conflrmação de variantes

ocorre por meio de sequenciamento genético e não deve ser confundida corn diagnOstico. Os testes

terminarn dizendo que as medidas já conhecidas pela populacão seguem cruciais para combater a

pandemia, como u uso de mascaras. higieni2ação das rnäos. distanciarnento social e vacinação

contra Covid-19.

Análise: A assessoria de imprensa da Secretaria de Estado da Saüde mostrou toda sua capacidade

analitica ao desmembrar o balanço sobre a variante delta por região, incluindo o nümero de cases

confirmados per cada cidade integrante das regiOes administrativas do Estado. Com esse tipo de

iniciativa, consegue-se espacos rnaiores e mais pulverizados nos veiculos das principais cidades

que compôern as RegiOes Administrativas do interior do Estado de São Paulo.

Corn todos os detalhes e inforrnaçöes relativas as regiOes e cidades envolvidas, incluindo

o balanço geral do CVE para todo o Estado, a assessoria de imprensa conseguiu iniportantes

espaços em portal e publicação impressa no interior do Estado. Certarnente. foi divulgado para as

demais regiôes administrativas com dados segmentados por região e cidades. Como resultado, a

exposicão positiva da Secretaria e do Governo do Estado de São Paulo foi bem-sucedida, corn

informaçOes relevantes e de interesse da populaçAo regional e local.

S
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Gi Nacional, EstadAo, Portal Terra, Correio Popular Online (Campinas), Exame.eom,

Piano Online (Santo André), IstoE Online, RD Reporter Diário Online (Santo André)

Restriçoes a Covid-19 ehegam ao fim em São Paulo nesta segunda-feira

Os textos publicados faLarn sobre o encerrarnento das ültirnas restriçOes de pQblico e eventos

impostas pela pandemia de Covid-19, depois de quase 600 dias, ou quase dois anos. Segundo o

Governo do Estado de São Paulo, os estabelecirnentos podern funcionar sern lirnites de lotação e

de horário de funcionarnento. Festas corn pista de dança, torcidas em estádios, shows corn páblico

em pé tarnbérn estão autorizados.

Os textos ressaltarn que o uso de mascara segue obrigatório, assim corno a exigéncia do

passaporte vacina] em eventos corn mais de 500 pessoas. Agora, os niunicIpios tern autonomia

para seguir a flexibilizaçAo ou não. Segundo as informaçoes, São Paulo é o Estado mais avançado

na irnunizaçâo. corn quase 90°/b das pessoas acima de 18 anos corn esquema vacinal cornpleto.

Além disso. as matérias informarn sobre a reduçao no nümero de mortes. casos e intemacOes, corn

nürneros sobre taxa de ocupacão de leitos de CII na Grande São Paulo e no Estado. As reportagens

ericerrarn falando sobre o estudo da t]exibilizaçao do uso de mascaras pelo Centro de ContingCncia

da Covid-19. A expectativa é de liberaçao gradual, corneçando por Lugares abertos corno parques.

Anãlise: Por se tratar de urn domingo, véspera do tim das restriçOes a Covid-19, a assessoria de

imprensa da Secretaria de Estado da Saüde de São Paulo utilizou a estratégia de trabaihar corn

velculos on-line para conseguir espaços irnportantes para divulgar informaçao de extrema

relevancia para a populacão paulista. A divulgaçao foi extrernarnente assertiva porque as matérias

forarn publicadas em portals corno o GI Nacional e o Exame.com, atingindo diferentes püblicos

em dia de grande leitura por parte dos internautas.

Além desses portals, a assessoria de imprensa atingiu urna parte do interior do Estado corn

a publicaçAo em Carnpinas e tambem na região do ABC paulista, corn publicacOes em portals de

Santo André, incluindo o portal do jomal Diário do Grande ABC, que tern boa audiência não

somente em Santo André corno também em São Bernardo e São Caetano.

Corn essas divulgacOes preliminares, a assessoria pode se valer das seguintes estratégias

para o factuaL: coletiva de imprensa corn o Governador do Estado, agendamento de entrevistas

corn porta-vozes diversificados (Secretário estadual de Saide, Centro de ContingCncia, Comité
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Cientifico), além de release corn todas as inforrnaçOes sobre o térniino das medidas restritivas e

balanço geral da vacinação em todo o estado e percentual de pessoas imunizadas corn as duas

doses.

A estratëgia utilizada pela assessoria de imprensa da Secretaria de Estado da Saüde de São

Paulo posiciona a pasta e Governo do Estado de São Paulo de forma extrernaniente positiva e

consolida a irnagem de ambos corno fonte de inforrnaçOes confiáveis e apuradas. garantindo urna

excelente exposicão corn credibilidade em jornais, revistas. sites, blogs, emissoras de radio e de

televisao de todo o pals.
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